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На темы дня

о ДУШЕВНОМ

Была в школе № 54 
Томска лучшая в городе 
школьная теплица. Круг
лый год здесь буйствова
ла зелень, цвели цреты, 
проходили уроки биоло
гии, работали дети. А не
давно в редакцию приш
ло письмо от ветерана Ве
ликой Отечественной вой
ны М. Д. Будника. С ду
шевной болью пишет он 
о том, что в теплице сей
час холод и мрак.

— Да, — подтвердил 
директор школы Г. В. 
Сидоров, — во время 
сильных морозов в систе
ме не хватило тепла и 
трубы размерзлись. Пред
стоит большой ремонт.

Стало нормой жизни, и 
мы к этому привыкли, 
что в нашем обществе все 
лучшее отдается детям. 
Государство делает все, 
чтобы мальчишки и дев
чонки, где бы они ни 
находились — в детском 
саду, в школе, в пионер
ском лагере, дома,—были 
сытно накормлены, кра
сиво одеты, окружены 
теплом и заботой. Это 
естественно, для этого не 
нужно каких-то особых 
приказов и распоряже
ний.

Нынешняя суровая зи
ма для многих хозяйст
венников, советских ра
ботников явилась экза
меном на деловитость, 
оперативность и, если хо
тите, дутпевность, ибо не 
может быть человек спо
коен, если знает, что в 
подчиненном ему учреж
дении есть какие-то не
поладки. Что касается 
школ, то подавляющее Их 
большинство и в самые 
сильные морозы работало 
в обычном режиме: в них 
было тепло, светло, уют
но.

И все-таки не обошлось 
без исключений. Редак
ция получила письмо, 
подписанное угчителями и 
воспитателями школы- 
интерната № 42. С трево
гой пишут они о том, что 
в классах температура 
плюс 6—7 градусов, дети 
сидят на уроках в паль
то и валенках, спят оде
тыми, под двумя одеяла
ми. Об этом знали в объ
единении котельных, в 
Октябрьском райисполко
ме, Тайгинском отделении 
Кемеровской железной до
роги, но ничего не пред
приняли, чтобы согреть 
школу. Не делает чести 
создавшаяся ситуация и 
администрации школы, ее 
директору Г. Б. Трофи
мову. Здесь начали учеб
ный гОд с неотремонтиро- 
ванной отопительной си
стемой и неисправным 
котлом.

Порой слишком легко 
объясняют создавшееся 
положение; недостает 
топлива, не промыта си
стема, много объектов 
«сидит» на одном источ
нике. Тай в конце прош
лого года случилось в 
Кафтанчиковской средней 
школе. К кому в поселке

только, ни обргшцались 
учителя;. Но вот вмешал
ся райисполком, и наш
лось топливо, поднялась 
температура в классах, 
своим чередом пошли за
нятия. А без толчка 
«сверху» разве нельзя 
было решить эту пробле
му?

Можно и еще наадать 
школы нашей области, 
где в классных комнатах 
холодно не эпизодически, 
а постоянно, в течение 
всей зимы. Это Наумов- 
окая средняя Томского, 
Дубровская средняя Зы
рянского и, что уж вов
се вызывает недоумение, 
Александровская средняя 
Александровского района. 
Здание этой , школы 
новое, действует первый 
год. казалось бы, все дол
жно быть в порядке, но 
пока заведующая районе 
Т. С. Волошенюк только 
сокрушается: «Не знаю, 
что будем делать... Хо
лодно».

Особо нужно сказать о 
руководителях предприя
тий, хозяйств Бакчарско- 
го района, да и райиспол
кома. Откуда и какого 
толчка они ждут, неизве
стно. Во многих бакчар- 
ских школах дети выну
ждены заниматься оде
тыми. В Бакчарской 
школе-интернате кончил
ся уголь. Чтобы действо
вала котельная, здесь вы
нуждены ежедневно го
нять автомашину за уг
лем в Томск.

— Да, угля в школах 
района осталось на не
сколько дней, — «объяс
нил» заместитель' предсе
дателя райисполкома 
В. Я. Сорогин. — Нам не 
удалось с осени завезти 
достаточно топлива, пото
му что управление снаб
жения и сбыта выделило 
только половину потреб
ного.

Ну, а кто помешал за
готовить для школы дро
ва? Ведь их не нужно за
возить из другого района. 
А между тем в Плотни- 
ковской школе осталось 
две поленницы — это на 
10 дней, в Поротников- 
ской — лишь на месяц, в 
Панычевской школе дро
ва кончились. Совхоз за
вез хлысты и на этом по
считал свою миссию за
конченной. Директор
школы ходит по деревне, 
уговаривает мужчин рас
пилить бревна. Впрочем, 
ему не привьжать: осенью 
совхоз не выделил коче
гаров, и, чтобы не срывать 
занятия, директор сам 
топил котлы. Холодно в 
Парбигской средней, в 
Крыловской вспомога
тельной школе-интернате.

Впрочем, хватит пере
числений. И так совер
шенно ясно, что холодно 
там, где недостает забо
ты о подрастающем поко
лении, об учителе, недо
стает в конце концов от
ветственности перед те
ми, кто живет рядом.

В. ЯКУШЕВ.

ч]
Реплика «Народной стройки»

П л о х а я  за м е н а
ОБЕ1ЦАНИЯ ВМЕСТО КИРПИЧА...
Мы работаем на строитель

стве областной . клинической 
больницы. О том, насколько 
важен этот объект, говорить 
не буду — и тан ясно. Скажу 
о другом: если здесь вести 
строительство )гак, мак :сей- 
час, то о сроках сдачи боль
ницы в ближайшую пятилет
ку нельзя даже мечтать.

Наша бригада собиралась 
показать на этом объекте хо
рошую работу — ие зря же 
взяли на себя социалистиче
ские обязательства выполнить 
годовой план к 68-й годовщи
не Великого Октября. А вот 
что получается: в январе при 
плане 400 тысяч штук кирпи
ча мы получили всего 250 ты
сяч. В феврале при таком же 
плане — еще меньше.

И простоев вроде бы нет — 
стараешься хоть кан-то за
нять людей, но ведь и на-' 
стоящей работы тоже нет| По 
сути дела двадцать человек 
в течение '̂ двух месяцев тру
дились вполсилы. Не в луч
шем поЛо1Цении и бригада 
Г. Бычкова.

Мы> могли бы сейчас аы.-

полнить утепление чердака од
ного из блоков, но и здесь 
проблемы со снабжением. С 
завода КПД никак не могут 
привезти керамзит. Не слиш
ком ли много неурядиц для 
одной стройки?

В январе три бригады, на
ходящиеся на этом объекте, 
освоили около 100 тысяч руб
лей на строймонтаже. Но 
только одна наша бригада 
при хорошем снабжении ма
териалами может дать такое 
освоение!

Мы обращаемся в УПТК 
треста «томскжнлстрой», ко
торый возглавляет А. Конд
ратьев, к заместителю управ
ляющего трестом А. Полива
нову, звоним в территориаль
ное управление строительства 
и везде получаем в ответ од
ни обещания — вместо кир
пича. Нужно ли говорить, что 
нас не устраивает такая заме
на?

И.. ЗАХАРЕНКОВ, 
бригадир каменщиков
СУ-11 -реета «Томенжил- 
строй»> заслуженный стро

итель РСФСР.

Т О Г

ПРЕДВЫБОРНОЙ  
В А Х Т Ы

Районные и городские срочном завершении плана ше мартального^ плана, 
комитеты партии подвади двух месяцев. Среди них Кривошеинский район,
итоги предвыборной трудо- бригады Героя Социалисти- План I квартала по сдаче
вой вахты. . ческогв Труда, члена бюро молока и мяса досрочно

Коллективы НГДУ «Васю- обкома партии Э. Б. Быко- выполнил совхоз «Кедро-
ганнефть» добыли на Луги- вой с манометрового завода, вый». С двухмесячной прог- 
нецком и Первомайском ме- , кавалера ордена у Трудовой раммой справились коллек- 
сторождениях сверх плана Славы П1̂  степени В. Н. тивы фабрики спортивных

Краснова из треста «Томск- товаров, райсельхозхимииг 
промстрой». лесозаготовительный ком-

Ленинский район. План плекс В. К. Зуева из Ергай- 
двух месяцев здесь вьшол- ского леспромхоза.
НИЛИ 6 предприятий, 76 Первомайский район. Бо- 
З^астков, смен, бригад, 2.000 лее 2 тысяч кубометров ле- 

рументов, 10 цехов, 30 бригад рабочих. В том числе кол- са сверх плана дала на раз- 
и 80 рабочих Октябрьского лективы трикотажной фаб- делке древесины бригада 
района. рики'И прибороремонтного члена бюро райкома КПСС

Асиновский район. Кол- завода, РСУ объединения Ф. В. Монахова из Орлов- 
лектив Лайского леспромхо- «Томлеспром» и рыбозавода, ского ОЛК. 
за вывез в январе - феврале Кировский район. Досроч- Молчановский район.
69 тысяч кубометров древе- но спргшились с планом двух РСУ-16 треста «Томскрем- 
сины, вьтолнив 33 процен- месяцев 1 предприятие, 158 строй» выполнил к 24 фев- 
та годового плана. Бригада бригад, участков, цехов, раля план I квартала по 
на сплотке леса, возглавля- 1.400 рабочих. об-ьему строительно - мон-
емая__ В. Н. Филоновым с Накануне выборов по ини- тажных работ. Бригада на 
Катайгинского сплавучастка, циативе рабочих цеха № 2 разделке леса из ''й^лымско- 
вьшолнила к 24 февраля весь коллектив завода режу- го леспромхоза А. И. Семи
пятилетний план. щих инструментов отработал кина еще 21 февраля вы-

Чаинский район. Совхоз один день в Фонд мира, пё- полнила план двух месяцев, 
имени 60-летия СССР не речислив 2,000 рублей. Томский район. Совхоз
только вьтолнил к дню вы- Парабадьский район. Квар- «Томский» успешно справил- 
боров двухмесячный план тальный план по продаже с.ч с выполнением задания 
по продаже государству мо- государству мяса выполнили 2,5 месяцев. План двух ме- 
лока и мяса, но и поставил два хозяйства: «Путь Лени- сяцев вьшолнили к дню вы- 
на линейку готовности всю на» и «Парабельский». 
технику. Каргасокский район. 100

Советский район г. Томска, тонн мяса сдал государству 
29 цехов, '70 бригад и 2.100 15 февраля совхоз «Павлов- 
рабочих рапортовали о до- ский». Это на lO тонн боль-

двух месяцев 3.727 тонн неф
ти.

План 11-й пятилетки к 
празднику нартдной демо
кратии выполнили 117 рабо
чих завода режущих инст-

боров птицефабрика «Меже- 
никовская», по продаже мо
лока — совхозы «Воронин- 
ский», «Корниловский»,
«Дружба».

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР 23 января 1985 года 
приняли постановление «О 
мерах по укреплению мате
риально-технической базы и 
развитию услуг телефонной 
связи, предоставляемых на
селению, в 1986—1990 годах и 
в п^иод до 2000 года», кото
рое является составной ча
стью Комплексной програм
мы развития производства 
товаров народного потребле
ния и сферы услуг на 1986— 
2000 годы, разрабатываемой в 
соответствии с решениями 
XXVI съезда КПСС. Про
граммой предусматривается 
поднять на качественно но
вый уровень удовлетворение 
растущих потребностей со
ветских людей в разнообраз
ных товарах и услугах, 
включающих в широком на
боре все виды обслуживания 
населения, В том числе теле
фонной связью.

В принятом постановлении 
отмечается, что в стране' 
осуществляется планомерное 
развитие средств связи. Вме
сте с тем потребности насе
ления в услугах телефонной 
связи пока удовлетворяются 
не полностью.

В целях дальнейшего ук
репления материально-техни
ческой базы, развития и по
вышения качества услуг те
лефонной связи, предостав
ляемых населению, поста
новлением поручено Мини
стерству связи СССР и Со
ветам Министров союзных 
республик:

разработать и , осуществить 
мероприятия по развитию 
городской, сельской и между
городной сетей связи страны, 
направленные на более пол
ное удовлетворение потребно
сти населения в услугах те
лефонной связи;

сбеспечить в 1986—1990 го
дах проектирование, строи
тельство и ввод в действие 
автоматических теле<^нных 
станций в городах общей 
емкостью 10 млн. номеров, 
дальнейшее развитие между
городной телефонной свя
зи, строительство необходи
мого количества зданий для 
АТС. Определёны также за
дания по вводу мощностей 
этих средств связи на 1991 — 
2000 годы;

принять меры к укрепле
нию материально-техниче
ской базы строительно-мон
тажных организаций Мини

стерства связи СССР и ми
нистерств связи союзных 
республик для обеспечения 
вьтолнения заданий по раз
витию городской, сельской и 
междугородной телефонной
СВЯЗИ;

устанавливать, начиная с 
1986 года, населению не ме
нее 75 процентов вновь вво
димых в эксплуатацию теле
фонов;

расширить сеть городских, 
сельских и междугородных 
телефонов-автоматов, кругло
суточно доступных ДЛЯ насе
ления, в первую очередь в 
районах нового жилищного 
строительства и в населен
ных пунктах, где слабо раз
вита телефонная связь, а 
также на предприятиях, в 
учреждениях и организаци
ях, имея в виду увеличить за 
1986—1990 годы количество 
междугородных телефонов- 
автоматов в 2,5—3 раза, а к 
2000 году — в 6—7 раз;

в 1986—1990 годах наме
чается иметь телефоны во 
всех медицинских учрежде
ниях, школах, детских садах 
и яслях, пионерских лагерях, 
на предприятиях торговли, 
бытового и культурного об
служивания населения в 
сельской местности.

При установке на пред
приятиях, в учреждениях и 
организациях народного хо
зяйства более 50 телефонов 
осзпцествлять, как правило, 
строительство ведомствен
ных автоматических теле
фонных станций за счет ка
питальных вложений, выде
ляемых министерствам и ве
домствам, с включением та
ких станций в установлен
ном порядке в общегосудар
ственную телефонную сеть.

Для вьтолнения намечен
ной программы развития те
лефонной связи ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР обя
зали Министерство промыш
ленности средств связи. Ми
нистерство электронной про
мышленности, Министерство 
рапиопромьппленности и 
Министерство электротехни
ческой промьипленности обе
спечить в 1986—1990 годах 
производство оборудования 
городских, сельских и меж
дугородных автоматических 
телефонных станций, радио
релейных линий, телефонов- 
автоматов, систем передачи 
и необходимого кабеля свя
зи.

Строительным министер

ствам дано задание обеспе
чивать в 1986—1990 годах и 
в период до 2000 года изго
товление для Министерства 
связи СССР и министерств 
связи союзных республик 
железобетонных изделий, не
обходимых для выполнения 
работ по развитию телефон
ной связи, предусмотренных 
настоящим постановлением.

Госплану СХСР поручено 
в проектах пятилетних и го
довых планов предусматри
вать по отрасли «связь» ли
миты государственных капи
тальных вложений Для вы
полнения установленных за
даний, а также выДёление 
Министерству связи СССР и 
Советам Министров союзных 
республик строительных ма
шин, экскаваторов, автокра
нов, бульдозеров, автосамо- 
овалов и другой техники и 
материалов для строительст
ва и эксплуатации город
ской, сельской и междуго
родной сетей связи страны.

Советам Министров союз
ных республик и Министер
ству связи (ЗССР разрешено 
осуществить в 1986—2000 го
дах строительство, расшире
ние и реконструкцию объек
тов телефонной связи, на
меченных указанным поста
новлением, сверх лимитов 
государственных капиталь
ных вложений за счет кре
дитов банков.

В целях усиления контро
ля за осуществлением работ 
по телефонизации закончен
ных строительством объек
тов жилищно-гражданского 
назначения признано необ
ходимым включать в состав 
государственных приемоч
ных комиссий представите
лей предприятий Министер
ства связи ОСХ?Р и мини
стерств связи союзных рес
публик.

Принято предложение ЦК 
ВЛКСМ о направлении еже
годно специгипизированных 
отрядов студентов на рабо
ты по сооружению объектов 
телефонной связи.

Намеченные мероприятия 
Обеспечат рост услуг теле
фонной связи населению в 
1986—1990 годах по сравне
нию с текущей пятилеткой 
в 1,6—1,7 раза, а к 2000 году 
до 5 раз, что позволит пол
нее удовлетворять потребно
сти населения в обслужива
нии телефонной связью и 
значительно повысить ее 
эффективность и качество.

17 МАРТА-КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
Коллективам Каргасокского и Белоярско

го лесопромышленных комбинатов, Пара- 
бельского леспромхоза предоставлено 
право заготовить и вывезти миллионный 
кубометр февраля.

ЗА ФЕВРАЛЬСКИЙ МИЛЛИОН

Р авнение на передовиков
Укрупнеиная комп

лексная бригада Николая 
Алексеевича Бондартнко 
хорошо известна на ком
бинате. Это ее заслуга в 
том, что Песчанинокий 
лесопункт опережает план 
по трелевке.

Вьшовку древесины ве
дут три транспортных 
комплекса. Хороший темп 
набрал также коллектив 
водителей с Песчанин- 
ского ЛЗП, где бригади
ром А. И. Детксвский, а

начальником А. Г. Гну- 
■ тов. Хвойную древесину 
комплекс доставляет на 
ниж)ний склад в Куржи- 
но, а лиственную — на 
Кеть' Копыловскому пша- 
лозаводу.

Мы сделаем все, чтобы 
вьшолнить февральский 
план по трелевке, вы
возке, производству де
ловой древес1шы.

В. ЗАГУРНЫЙ, 
технолог.

Тогурский ЛПК.

Д р у ж н а я  р а б о т а
л  еоозагоговит е| л ь к  ы  й 

комплекс Ивана Дмитри
евича Гальчика февраль
ский план по трелевке 
древесины вьшолнил до
срочно. Этой новостью
товаригци опешат поде
литься с лесозаготови
тельным комплексом
А. И. Меновщикова из 
Аргат-Юльского леспром
хоза. Ведь у них заклю
чен договор на соревно
вание.

На передови!ков держит 
равнение второй коллек
тив, который не так дав
но возглавил машинист 
валочиой машины Нико
лай Федоровин Пчелко. 
Он успешно завершает

февраль. Оба комплекса 
с Комсомольского лесе-' 
пункта, которым рзжово- 
дит И. М. Задирако. С 
другого, Чичка-Юльского, 
лесопункта (начальник 
И. Е. Сальников) пришло 
сообщение о том, что 
комплекс В. В. Храмова 
трудится с полным на
пряжением jm x.

Дружная 'работа кол
лектива позволила всему 
леспромхозу план по 
трелевке перекрыть боль
ше чем на две тысячи, а 
по вьшозке — на тькя- 
чу кубометров.

Н. ИЛЮХИНА.
Комсомольский
леспромхоз.

Укрупненная раскряжевочная бригада 
А. И. Усенко и сквозной лесозаготовитель
ный комплекс В. Ф . Глухова с Каргасокско
го лесопромышленного комбината решили 
17 марта провести коммунистический суб
ботник.

Газета выступила. Что сделано!

ТО ВЗЛЕТЫ , ТО ПАДЕНИЯ
в  своем письме бригадир 

участка № 2 Томского лесо
промышленного комбината 
В. Молчанов рассказал о 
причинах неритмичной ра
боты шпалоцеха («Красное 
знамя» № 226 за 1984 г.)

В обсуждении цроблем 
активное участие пр1шял 
рабочий этого же комбината 
В. Глухов. Его письма в 
редакцию не были опубли
кованы в газете, но с ними 
ознакомлены руководители 
предприятия.

Прислал также ответ на 
выступление газеты заме
ститель начальника объеди
нения «Томлеспром» В. Е. 
Андрейчук;

— Шпаяоцех Томокого 
ЛПК по уровню механиза
ции один из лучших в си
стеме Министерства лесной, 
целлюлозно - бумажной . и 
деревообрабатывающей про
мышленности СССР. На ба
зе цеха организевана Всесо

юзная школа передового 
опыта.

Но на этом участке есть 
свои проблемы. Объедине
ние «Томлеспром» рассмот
рело и одобрило предложе
ние творческой группы Ра
ционализаторов В. П. Сено- 
трусова, Г. Д. Марушенко, 
С. Г. Марушенко по меха
низации сортировки и ук
ладки шпальной вырезки и 
горбыля. Предщ>иятию ока
зана помощь в изготовлении 
разработанного механизма.

Сбои в обеспечении сырь
ем имелись, однако в Срав
нении с остальными пред
приятиями Томский ЛПК 
лучше получает шпальник.

Для обеспечения ритмич
ной работы шпалоцеха ком
бинату рекомендуется соз
дать месячный запас отсор
тированного сырья. Прини
маются меры по улучшению 
поставок ' сырья Томскому 
Л;ПК по железной дороге.

Острый сигнал

З а п у т а л и с ь  
в н о р м а х

Раскряжеванную ма |Сорти- 
иенты древесину я отвожу на 
«ЛТ-ЭЗ» в штабеля. На при
речном нижнем складе рабо
тают две бригады раскряжев
щиков, за каждой закреплен 
свой «ЛТ-33». Сейчас один на

ремонте, и я еле успеваю от- 
«возить лес. А иогда работаем 

вдвоем, больше стоим без де
ла. Мы считаем, что механиз
мы могут обслуживать три 
бригады. Вот тогда они будут 
использоваться с полной на
тру зной.

Но в нормировании труда у 
нас путаница. Я должен отво
зить за сиену 160 нубоиетров. 
А где )мне их взять, если нор
ма раскряжевочной бригады — 
95 кубометров?

Л. ФЕТИСОВ, 
тракторист.

Аргат-Юльский леспромхоз.

т р е б у ю т с я  

э н е р г и ч н ы е  м е р ы
Аргат-Юльский лесопункт 

Аргат-Юльского леспромхо
за плохо начал год. В янва
ре по трелевке и вывозке он 
сделал немногим более по
ловины запланированного. С 
отставанием работал и две 
декады февраля. Причины 
отставания объясняет на
чальник лесопункта В. А. 
Егоров:

— У нас создан лесозаго
товительный комплекс во 
главе с бригадиром В. А. 
Волезниньш. Работает он на 
агрегатных валочных и тре
левочных машинах. Одна 
валочная сломалась еще в

середине января, и неизве
стно, сколько будет стоять■в 
ожидании ремонта. Нет ну
жной запчасти. Трелевочные 
механизмы всё исправны, но 
им нечего делать. Часть 
«ЛП-18» мы вынуждены по
ставить в резерв, а трелюют 
одна-две. Нам npMXOizptTCH 
организовывать ручную вал
ку леса бензопилами.

Что же предпринимает 
руководство предприятия? 
Сообщение В. А. Егорова 
мы попросили прокоммен
тировать главного инженера 
леспромхоза В. А. Судакова.

— Мы выделили сюда ва-

лочную машину, вышедхпую 
из капитального ремонта, — 
сказал Вениамин Александ
рович. — Причем она  ̂ на
правлена прямо с машини
стами для двухсменной ра
боты. Вторая машина также 
перешла на двухсменку. 
Внедрен скользящий гра
фик. При таком режиме 
работы две «ЛП-19» должны 
давать в сутки по 500 кубо
метров, а остальные 100 ку
бометров будут заготавли
ваться вручную.

При .сегодняшней технике 
леспромхозу нужна высоко

классная ремонтная служба. 
Гидравлика не любит, если 
к ней подходить «с кувал
дой». Нужны грамотные 
кадры. Если валить лес 
бензопилой, можно научить 
человека за два месяца, а 
для обслуживания агрегат
ной «ЛП-19» такого срока 
мало.

Не продумана пока за
правка машин масламй. А 
ведь это в первую очередь 
отражается на гидравлике.

* * ♦
Закончился ударный де

кадник по вывозке древеси
ны. В Аргат-Юльском Лес
промхозе мало что измени
лось — на 24 февраля он 
выполнил текущий план с 
начала месяца лишь на 86,6 
процента. От руководителей 
предприятия требуются бо
лее энергичные меры.

У лидеров социалистического 
соревнования

П Е Р Е Д О В О Й  В А Л Ь Щ И К
Вальщик — это проходчик в тайге. От его умения я 

сноровки зависит работа и трактористов, и обрубщиков 
сучьад, я всех остальных. Валерий Сергеевич Тамилов 
работает в сквозном комплексе Новоюгинского лесопунк
та Каргасокского ЛПК. Ов( вожак молодежи, ударник 
11-й пятилетки.

НА СШЕМКЕ: вальщик В. С. Тамилов.
Фото Н. Потапова.
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Возвращаясь 

к напьч1атанному ЭКСПЕРИМЕНТ
Как бригада решила включить в свой состав инженерно-  
т е х н и ч е с к и х  р а б о т н и к о в  и ч т о  из  э т о г о  в ы ш л о

Ты  ЗНАЕШЬ^ — 
немного расте
рянно сказал 

бригадир, — мы поневоле 
попали в пустозвоны. На 
всю область раструбили, что 
берем в свой коллектив ин
женерно - технических ра
ботников. А потом оказа
лось, что мы не имеем та
кого права...

За месяц до этой встречи 
бригадир монтажников СУ -15 
домостроительного комбина
та Виталий Челпанов вы
ступил со статьей в «Крас
ном знамени», где сообщил 
о намерении коллектива 
включить в свой состав ма
стера и прораба. В то вре
мя мало кто из членов 
бригады мог предполагать, 
сколько опоров и сомнений 
вызовет их решение.

Впрочем, сначала стоит 
рассказать о мотивах. Вряд 
ли кто-нибудь заподозрит 
челпансвцев в страсти к 
экспериментам. Что для нас 
выглядит довольно отвле
ченным новшеством в обла
сти организации и оплаты 
труда, для них — сама 
жизнь. Включение в брига
ду ИТР означало для мон
тажников потерю части пре
миальных. И, тем не менее, 
на собрании всего коллекти
ва, где обсуждался этот 
вопрос, только один чело
век воздержался, все ос- 
талмые проголосовали «за». 
Почему? Да потому, что 
бригада решила: если она
не пойдет на этот шаг, по
тери могут быть большими. 
Вот как рассказывал Чел- 
паиоэ:

— До того момента, когда

прорабом у нас стгш Нико
лай Павлович Сластников, 
мы и не понимали, как мы 
можем работать. Он сумел 
наладить комплектацию же
лезобетоном, монтаж стал 
более стабильным, и вооб
ще на этого человека можно 
было положиться. Во всем.

Новый прораб стал необ
ходим бригаде, более того — 
незаменим. Сластников, ес
ли надо, выходил работать 
в субботу и воскресенье, хо
тя мог бы назначить вместо 
себя кого-нибудь из масте
ров. Когда бригада Челпано-. 
ва монтировала первый дом 
«с колес», он дневал и но
чевал на стройке и только 
изредка чертыхался: «Ну,
зачем мне такая работа?» А 
однажды вздохнул и полу
шутя, полусерьезно сказал 
бригадиру: «Поеду-ка я на 
Север. В Стрежевой».

Вот отправная точка того 
эксперимента, на который 
решили пойти челпановцы. 
Бригадир задумался: почему 
человек, так необходимый 
коллективу, собирается уез
жать? Почему у Сластнико- 
ва зарплата почти в два ра
за меньше, чем у любого 
монтажника, хотя заслуги 
прораба в успехах бригады 
трудно переоценить? Непо
нятно и то, почему есть про
рабы лучше и хуже, а по
лучают все прим^но одина
ково. И еще подумал Чел
панов: повезло им на масте
ра, молодого специалиста, 
Нину Гуркину. А вот оста
нется ли она у них? Гово
рят, ее уже в прорабы ме
тят...

Вот так и было принято 
решение включить в брига
ду — не всех, а всего лишь 
двух, лучших, — инженерно- 
технических работников.

K TO-fTO заметит: проб
лема-то не нова. О со
вершенствовании оп

латы труда инженедно-тех- 
нических работников и го
ворят, и пишут много. Но, 
возразим, видно, слишком 
много говорят, если брига
да, устав задать, пытается 
сама воплотить в жизнь сло
ва о материальной заинте
ресованности. Не благотво
рительности ради — для де
ла.

Вот как разворачивались 
события. после собраний в 
бригаде. Руководители ДСК 
направили в территориаль
ное управление строительст
ва протокол собрания и офи
циальное письмо,, прося раз
решить проведение экспери
мента и оказать нужную 
методическую помощь. От
дел труда и заработной пла
ты ТТУС незамедлительно 
обратился за консультацией 
в министерство и спустя не
которое время подготовил от
вет.

Во-первых, сообщает бу
мага, пришедшая в ДОК в 
соопветствии с временной 
методикой организации и 
проведения экономических 
экспериментов ргнрешить 
включение линейных ИТР 
в состав бригады может 
только министерство. • Во- 
вторых, при таких экспери
ментах возникает слишком 
много вопросов: к какой ка
тегории должен относиться 
работник, вошедший в со

став бригады? Каковы его 
функции и обязанности?.. 
В-третьих, существует мне
ние, что вклюнение линей- 
н ьк  ИТР в строительные 
брш-ады не дает нужного 
эффекта, а лишь повьппает 
зарплату инженерно-тёзони- 
ческих работников.

Короче, доводы можно 
сформулировать так: не
имеем права — раз, не мо
жем решить такого количе
ства вопросов — два, не 
считаем целесообразным — 
три. Мозкно ли после такого 
обстоятельного ответа хоть 
в чем-то упрекнуть лиц, от 
которых зависело удовлет
ворение просьбы челпанов- 
цев?

Есть только одно, зато 
очень существенное «но». 
Во «временной методике ор
ганизации . и проведения 
экономических эксперимен
тов» нет даже косвенного 
указания на то, что такие 
частные вопросы, как изме
нение оплаты в одной из 
бригад, должны согласовы
ваться с министерством. На
оборот, сама методика была 
принята с целью активизи
ровать / поиск новых, более 
эффективных организацион
но - экономических реше
ний на местах! Поэтому ис
ключим из системы доказа
тельств «не имеем права». 
Значит, остается «слип^ком 
много вопроеов» и «считаем 
нецелесообразным».

Во п р о с о в  много в 
любом сложном деле, 
но это еще не повод, 

чтобы отказьшаться от ка
ких-либо попыток устра

нить «узкое» место в хозяй
ственном механизме. Другое 
дело — «считаем нецелесо
образным». Действительно, в 
предложении монтажников 
было много спорного. Но 
где же выход, который мог 
бы хоть как-то удовлетво
рить бригаду Челпанова, ос
тавшуюся у «разбитого ко
рыта»?

В ответе были предложе
ния «взамен»: доплачивать 
ИТР за счет расширения 
зон обслуживания, за класс
ность, за добросовестное вы
полнение своих обязанностей. 
Но все эти меры, как убе
дительно доказал началь
ник ОТиЗа ДСК Н. С. Ось
кин, или были неприменимы 
для домостроительного ком
бината, или не давали хо
роших результата. А пер
сональные надбавки к  окла
ду используются , давным- 
давно. Поэтому все верну
лось на круги своя...

Главный инженер СУ-15 
домостроительного комбина
та Н. Б. Ефремов, сам ра
ботавший и мастером, и гфо- 
рабом, вздохнул, когда эта 
история кончилась ничем.

—Я думал: наконец-то хоть 
что-нибудь изменится. И мы 
сумеем удержать хороших 
мастеров тем, что трудо
любивым и добросовестным 
будем платить больше, чем 
ленивым. А сейчас, знаю, у 
многих опустились руки...

Сами того не ведая, мон
тажники Челпанова все-та
ки провели эксперимент. 
Они тфовегшли нашу готов
ность самим искать реше
ние сложных проблем, же

лание не только ждать из
менений, но идти им навст
речу. Щюв^шли — и поста
вили «двойку» по всем стать
ям.

В «СТРОИТЕЛЬНОЙ га
зете» 1 февраля бы
ло опубликовано ин

тервью с заместителем 
гфедседателя Государствен
ного комитета СССР по тру
ду и социальным вопросам 
Ю. Е. Паком, который сооб
щил, что Политбюро ЦК 
КПСХ обсудило и одобрило 
предложение Совета Мини
стров и ВЦСПС по совер
шенствованию организации, 
системы оплаты и стимули
рования труда в строитель
стве. Большое внимание уде
лено проблемам повьшпения 
материальной заинтересо
ванности ИТР. Как скажут
ся зги меры на труде инже
нерно - технических работ
ников домостроительного 
комбината, мы расскажем 
позднее.

А сейчас нам хотелось бы 
привести выдержку из ин
тервью: «Все нововведения 
разработаны с учетом опы- ' 
та, накопленного передовы
ми хозрасчетными бригада
ми страны .̂» Получило рас
пространение то, что уже 
где-то было опробовано, 
несмотря на известный риск 
любого эксперимента. И, 
значит, темпы общего раз
вития в большой степени за
висят от того, как мы сами 
будем работать над решени
ем давно надревших проб
лем. А потому нужен по
иск. Ведь хозяйственный 
механизм — это не сово
купность заржавелых ше
стеренок, где деталь заме
няют только в Том слгучае, 
если она развалилась на ча
сти. Хозяйственный меха
низм, скорее,—это организм, 
который живет только тог
да, когда развивается. Уско
рения этого развития и 
ждут такие передовые кол- 
лектиВ|Ы, как бригада Чел
панова.

А. ТРОФИМОВ.

П О М О Г А Е Т .. .  Х О Л О Д
Р А С С К А З Ы В А Е М ,  О П Е Р Е Д О В О М  О П Ы Т Е  
В Ы РА Щ И В А Н И Я  ТЕЛ Я Т НА О ТК РЫ ТО М  ВОЗДУХ Е

В декабре 1983 года 
я побывал в подмос
ковном совхозе имени 
Ленива, где познако
мился с технологией 
холодного метода вы
ращивания телят. Сна
чала меня удивило: 
телята — в нез^еплен- 
ных будках на морозе! 
Но еще больше пора
жали результаты: пол
ная сохранноетъ, креп
кий молодняк. Прав
да. это под Москвой, 
где все-таки поте
плее... Но нельзя ли 
этот метод применить в 
Сибири, у нас?

Ф Ф Ф
Это ведь одна из острых 

Проблем в животноводстве— 
сохранить телят с рождения 
До двух-, трехмесячного воз
раста. В теплых помеще
ниях организм изнеживает
ся, не закаляется. Поэто
му особенно важно содер
жать телят при понижен
ных температурах именно в 
первые две-три недели их 
жизни. когда происходит 
формиро1вание с и с те м ы 
терморегуляхщи, В общем, 
мы стали применять этот 
опыт. Приготовили несколь
ко будок. Что они из себя 
представляют?

Это __ домики с плоской 
крьвией. Длина — 2 метра 
40 сантиметров, ширина — 
120 и высота — 120 (перед
ней части) и 110 (задней 
части) сантиметров. С^дно- 
екатная крыша имеет ук
лон, Пола в домике нет. Он 
устанавливается на асфаль
тированной или бетониро
ванной площадке. Изготав- 
лзшается из фанеры и об
тягивается пленкой. Пед>ед 
ним пригорожен вольер 
(длиной 1 метр 80 санти
метров. а ширина и выест а— 
По размерам, домика), Доми- 
кН^слетки стоят в метре 
ДРУГ от друга.

Технология проста, одна
ко надо строго соблюдать 
зортехничеокие правила. Ка
кие ОНИ? Первые 10—12 ча
сов жизни теленок должен 
быть с коровой. Она его 
кормит и облизьшает. Затем 
корову переводят в родиль
ное отделение. Теленок оста
ется на день один, но что
бы он был идеально сухим. 
В это время ему готовят 
домик На улице. Внутри на
стилают слой опилок тол
щиной 25—30 Ссштиметров. 
а сверху стедют солому сло
ем то—50 сантиметров. За
стилают соломой и вольер, 
(Иодстияка ежедневно дол
жна быть сухой). И через 
сутки после рождения те
ленок поселяется, в своем 
домике. Причем, в любую 
погоду... Даже если минус 
Зй градусов.

Первые два-три дня ок 
находшея под крышей, а 
затем начинает выходить в

ш
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вольер и постепенно привы
кает к тому, чтобы быть на 
воздухе большую часть су
ток. Но в ветреную, очень 
холодную погоду доглик за
крывают брезентовым поло
гом. Если температура вы
ше 10 градусов, полог надо 
поднять, иначе внутри до
мика появится влажность.

Кормление таких телят 
имеет свои особенности. В 
первые пять дней им выпа
ивают молозиво матери — 
шесть литров, по три ,раза в 
день. С шестого по двенад
цатый день дают, уже по 
семь литров общего молока; 
переводят «а двукратную 
вьшойку, утром и вечером. 
С 13-го по 20-й день телят 
переводят на ,ре1внирива1н- 
ное молоко (10 литров). Оно 
раедодится один к десяти 
частям. С 21-го по 45-й день 
такого молока дают уже по 
.18 литров. И то, и другое 
подогревается до 40 граду
сов.

В помещение теленка пе
реводим, когда он весит 70 
килограммов и достиг двух
месячного возраста. Его кор
мят заменителем цельного 
молока, дают и сенной от
вар. Среднесуточные при
весы от рождения до пере
вода в помещение составля
ют 733 грамма.

Особо надо следить за ка
чеством кормов. Уже с пер
вого дня жизни в домике 
теленку нужно давать сено

или травяную муку, но 
хорошего качества. К гру
бым кормам телята начина
ют привыкать с 3—5 дней, а 
с 15—18 их надо приучать к 
концентрированным кормам.

Опустевший домик под
нимают и переворачивают, 
подстилка остается на пло
щадке. Ее убирают погруз
чиком. Клетку-домик дезин
фицируют. А через дня два 
снова готовят для другого 
«новосела». . .

Что дает такая техноло
гия? Во-первых, сохраняет
ся 100 процентов телят. Они 
затем активно развиваются,

раторным заболеваниям. У 
них крепнет костяк. К тому 
Же телята, содержащиеся 
на открытом воздухе, легче 
и быстрее перебаливрют 
кишечными заболеваниями. 
В обычных условиях на них 
уходит в четыре раза Поль
ше лекарств.

В домике нельзя держать 
сразу по два теленка, хотя 
Им было бы теплее. В ин
дивидуальной клетке разви
вается микрофлора, прису
щая только одному живот
ному. И если возиикиет 
болезнь, то с ней легче бо
роться.

Содержание телят в хо
лодных домиках способству
ет также повьппенному об
мену веществ, развитию 
кровеносной, пищеваритель
ной и легочной систем —

за счет большего потребле
ния организмом кислорода.

Но, разумеется, холодное 
выращивадие телят мы по
ручаем самым ответогвен- 
ным, трудолюбивым телят
ницам. Например, Галине 
Александровне Барановокой, 
которая работает в совхозе 
с первых дней его созда
ния. Она сначала тоже бо
ялась, что телята зам ^з- 
нут, А потом убедилась, что 
они быстро привыкают к 
морозу, быстро прибывают 
в весе. Не стало тех болез
ней, которые были часты на 
комплексе. Телятнице помо
гают специалисты, в част
ности ветфельдшер Татьяна 
Александровна Евдокимова, 
которая регулярно проводит 
профилактические осмотры 
животных. Нужны телятам 
и прививки, витамршные 
добавки. В общем, забот 
хватает, в том числе и мне» 
как главному ветврачу. Но 
важно то, что эти заботы 
оправдываются здоровым 
мфюдняком. А это позволя
ет нам увереннее пополнять 
молочное стадо комплекса.

Н. ИВАНОВ, 
главный ветврач совхо

за «Черноречеиский». 
Томский район.
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|1А  СНИМКЕ: ветфельд

шер Т. А. Евдокимова про
водит профилактический 
осмотр телят.

' Фото Н, Потапова.

«<МОЛНИИэ> С О О Б Щ И Л И . . .
в  цехах Томского завода 

резиновой обуви в конце 
минувшей недели появились 
«молнии», в которых товари

щи поздравили передовые

коллективы. Двадцать шесть 
бригад, один участок и две 
-смены рапортовали накану
не выборов о выполнении 
двзтсмесячных заданий. В

счет марта трудятся брига
ды А. В. Кузиной и П. А. 
Трифоновой из цеха № 32, 
В. А. Пузако из цеха № 36, 
коллектив З^частка литье
вых галош старшего масте
ра О. В. Писушина из цеха 
№ 39.

Сотни рабочих принимали 
обязательства о досрочном 
выполнении личных двухме
сячных заданий. И ни у од
ного из них не разошлось 
слово с делом.

В. ВАСИЛЬЕВА.

СТАХАНОВСКОЕ дви- 
жение стало этапом в 
развитии социалисти

ческого соревнования. Два 
ветерана — Степан Алексе
евич Дронин и Порфирий 
Андреевич Макаренко — не
редко вспоминагОт то слав
ное время.

В 1936 году в Чилине соз
давалась МТС. Ей предсто
яло обслуживать 26 колхо
зов. Сюда и был направлен 
на работу С« А. Дронин.-

Степан Алексеевич Дронин 
припомнил, что тогда жило 
еще некоторое недоверие к 
технике. Бывало, сломается 
трактор, так его на конях 
опашут, чтобы показать, что 
конь-то надежнее. Конечно, 
техника тогда была без се
годняшней надежности, к 
тому же на первых порах 
злоумышленники еще пыта
лись выводить машины из 
строя. Но вскоре такие слу
чаи прекратились.

К 50>летию стахановского движения

ДВА В Е Т Е Р А Н А
— Контора МТС разме

щалась в бьюшем кулацком 
доме, — вспоминает он. — 
На месте будущих мастер
ских — пустырь. Я отвечал 
за механизацию. Уже вес
ной первые двадцать «ХТЗ» 
вышли на колхозные поля. 
А к уборке получили пер
вые пять комбайнов.

Трактор на селе был ра
достью небыдалой. Не толь
ко мальчишки, но и взрос
лые не стеснялись гурьбой 
следовать за могучей по тем 
временам техникой. ■ Чилин- 
ские парни и девушки по
ехали на курсы трактори
стов, которые работали при 
Уртамской МТС. Среди них 
и был молоденький паренек 
Порфирий Макаренко.

С тех пор прошли деся
тилетия, а стахановская за
калка сохранилась в ветера
нах. Всю жизнь они остава
лись верны стахановским 
принципам в труде. А этой 
достижение высоких показа
телей, и ’умение добиваться 
полной отдачи от техники, и- 
бережная эксплуатация ма
шин, земли.

Заинтересованное, творче- 
ское отношение к делу про- 
явдилось уже в самом нача
ле создания МТС.

— Весна 1936 года выда
лась затяжной, трудной, — 
рассказывает Порфирий 
Андреевич. — Лед на Оби 
уже прошел, но оставались 
забереги, плыли отдельные 
льдины. Нам нужно было 
переправить через реку 
первые двадцать тракторов. 
Разоирали тракторы у реки, 
переносили по частям на за
возни (большие лодки). Не
сколько дней длилась та пе
реправа. Во время последне
го рейса лодка напоролась 
на льдину и затонула с 
частями От трактора. Рискуя 
жизнью, ныряли все, спа
сая детали. Поддев веревка
ми корпус трактора, вьшо- 
локли его на берег. На 6ei>e- 
гу же вели сборку. Но эти 
дни были уже солнечные, 
теплые, весна разгулялась 
вовсю. И, наконец, колонна 
тракторов двинулась к  Ба
турину, Победителями въез
жали парни, а с ними и 
Порфирий Макаренко в де
ревню на стальных конях. 
Они и были победителями!

Первую свою посевную 
Порфирий Макаренко раоо- 
тал в Кумлове и Осиновке. 
Одним трактором — на два 
колхоза. Не остался он в 
стороне от движения двух- 
сотников, боровшихся за вы
полнение дневного задания 
на 200 процентов. Вдвоем с 
напарником они за двад
цать пять дней вспахали 200 
гектаров пашни. К его трак^ 
тору прикрепили красный 
флажок. Это была первая 
трудовая победа молодого 
механизатора. За нее он по
лучил премию — 25 пудов 
хлеба.

Ветераны любят сравни
вать то время с нынешним.

- — Берегли технику, — рас
сказывает Дронин. — Был я 
свидетелем такого случая в 
колхозе «Жизнь Советов» (в 
Ерестной). Тракторист Ах- 
мылин разбирал карбюратор 
и потерял клапан. Дело бы
ло уже вечером, темно. Не 
нашел он деталь. Тогда Ах- 
мылин взял мешок, собрала 
него землю с того места, где 
обронил клапан. Дома ночью 
провеял на решете — деталь 
нашел. Утром его трактор 
вышел в поле.

В те годы был организо
ван четкий контроль за 
трудом механизатора, а вер
нее сказать, самоконтроль. У 
каждого на тракторе стоял 
«работомер», так что любой 
механизатор знал, сколько 
напахал, засеял, обмолотил. 
Даже на комбайнах были 
оборудованы специальные 
весы. Этими вопросами и за
нимался Дронин. А кроме 
этого, он должен был обу
чать азам агрономии моло
дых механизаторов на кур
сах при МТС. Молодежь ох
ватил азарт ученичества.

Районные партийная и 
комсомольская организации 
всячески поддерживали ста
хановский дух. Секретарь 
партийной организации Чи
лийской МТС С. Ф. Жидов 
и директор Ф. Т. Головен
ко остались в памяти меха
низаторов, прокладывавших 
путь к новой жизни.

Рядом с мужчинами на 
равных работали девушки. 
Призыв Паши Ангелиной 
«Ого тысяч подруг — на 
трактор!» получил отклик у 
десятков кожевниковских 
девчат.

— За давностью лет стер
лись из памяти многие име
на и фамилии, — огорчает
ся Макаренко. — А перед 
глазами так и стоят они — 
молодые, задорные, неуны-. 
вающие...

Пересеклась жизнь вете
ранов с войной. Солдатский 
путь С. А. Дронина начал
ся еще от Халхин-Гола. До 
1946 года артиллерийский 
офицер Дронин охранял
восточные греШИЦЫ НЯПТРЙ
Родины. А потом опять ра
ботал в Чилинской МТС. В 
,1957 году его наградили ор
деном «Знак Почета» за 
большой вклад в развитие 
сельского хозяйства Кожев- 
никовского района.

П. А. Макаренко проявлял 
трудовой героизм на колхоз
ных полях. Десять раз он 
уходил на фронт добро
вольцем, но каждый раз его 
возвращали. Трактористы 
нужны были и в тылу. Но 
его медаль «За доблестный 
труд в Великой Отечест
венной войне 1941—1945 гг.» 
по праву можно приравнять 
к фронтовой награде.

Славная трудовая жизнь 
прожита ветеранами. Есть . 
на Что оглянуться, что 
вспомнить, есть что пере
дать молодым.

в . АНИСИМОВА.
Кожевяиковский район.

Н А  Г Р  А Д Ы  
Ж Е Н Щ И Н А М

Указом Президиума Верховного Совета РСФСР много
детные матери, проживающие в Томской области, награж
дены орденами и медалями СССР.
Матери, родившие и вос

питавшие пять детей, ме
далью «МЕДАЛЬ МАТЕ
РИНСТВА» И степени:

Антипину Татьяна Петров
на — домашняя хозяйка, 
д. Черная Речка Томского 
района.

Бестужева Надежда Яков
левна — работница совхоза 
«Кандинский» Томского рай
она.

Золотарева Светлана Лео
нидовна — свинарка совхо
за «Заветы Ильича» Бакчар- 
ского района.

Косачева Тамара Иванов
на — няня детсада «Лебе
душка», гор. Стрежевой.

Кривошеина Любовь Вла

димировна — учительница 
Верхнесеченовской восьми
летней школы, Томский рай
он.

Меньшикова Людмила Ни
колаевна — домашняя хо
зяйка, д. Белоусово Томско
го района.

Москаленко Любовь Ва
сильевна — техничка столо^ 
вой, пос. Черный. Яр Тегуль- 
детского района.

Петухова Нина Сергеевна 
— доярка совхоза им. 50-ле
тия CCJCP Томского района.

Фатеева Людмила Яков
левна — домашняя хозяйка, 
д. Торбеево Первомайского 
района.

н
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Николай Вениаминович Овчаров 
бригаде монтанснимов СУ-3 треста 
ляемой Г. Корякиным. Специалист 
кии работам, хорошо справляется 
Данией, работу производит умело, 
мый вклад внес Николай в освоение

«То|трудится в комплексной 
омскгаэстрой», возглав- 

по бетонным и плотниц- 
с производственным за- 

аикуратно, в срок. Весо- 
Васюгана.

Фото Н. Леснинова.

По следам письма

« З а п у с т е н и е  у памятника'»
Так назьшалось письмо, 

опубликованное в подборке 
«Почты «Красного знамени» 
13 ноября 1984 года. «Высту
пление газеты, — говорится 
в ответе председателя Кри- 
вошеинского хзайиогюлкома 
В. Г. Балдина, — о&^ждено 
на заседании исполкома Ни
кольского сельского Совета.

До 1 мая 1985 года преду
смотрено отремонтировать 
основание памятника, раз
бить цветник...»

«Письмо обсуждено на бю
ро райкома ВЛКСМ,— ска
зано в (ответе в редакимю

секретаря Кривошеинского 
райисполкома С. -Е. Жукова. 
— Секретарю комитета ком
сомола совхоза «Приобский» 
А. Шенову объявлен' выго
вор.

В настоящее время оград
ка и калитка отремонтиро
ваны, плогцадка и дорожка 
возле памятника очищены 
от снега. Все оставшиеся 
работы будут осуществлены 
силами комсомольцев сов
хозной организации и уча
щихся Никольской восьми
летней Школы».

Г о д  п р о ш е л  
н  е  3  р  я

Годы после последних 
выбо^юв в Верховный Совет 
республики для томичей 
были временем стремитель
ного развития науки. Про
должали открьшаться новые 
научные учреждения: в со
ставе Томского филиала Си
бирского отделения АН 
СССР появились Институт 
физики прочности и мате
риаловедения и отдел кед- 
pciBbix лесов Института ле
са и древесины. Пополни
лась семья медицинсашх на
учных учреждений. К уже 
существующим онкологиче
скому и кардиологическому 
центрам добавились филиа
лы Института псиХ|Ическо- 
го здоровья и Института 
фармакологии. Филиал Ин
ститута (рармакологии — са
мое молодое научное под
разделение среди медицин
ских учреждений. Ему ско
ро исполнится год. Редак
ция попросила его директо
ре, члена - корреспондента 
АЛШ СССР Е. Д. Х'ольдбер- 
га рассказать, чем ознаме
новался прошедший год для 
института.

— Это был год стаа|0вле- 
ния. Ученые, а коллектив 
сейчас насчитьшает 60 че
ловек, определились с те
матикой научиьЕС исследо-  ̂
ваний. Она диктуется поста
новлением паротии и прави
тельства о развитии меди
цинской науки в районах 
Сибири и Дальнего Востока.
В нем говорится о том, что 
нужно научиться получать 
лекархгтвенные препараты из 
растений сибирюкой (|)лоры. 
Это и стало главным напра
влением в работе наших 
фарилакологов.

Е. Д. Гольдберг считает, 
что работа коллектива идет 
успешно за счет -того, что 
строится не на пусток: ме
сте. Томск славился своей 
школой фармакологов. Ис-

Ч
следования велись в ме
дицинском институте^ в 

1 политехническом давно’ су
ществует и успешно ра
ботает кафедра синте
за лекаркпвенных препарш- ■ 
тов, свой вклад в это дело 
вносят университетские хи
мики, и; конечно, многое еде- 
лали по поиску и изучению ’ 
лекадствеяньпс р»ствний со
трудники Сибирского бота
нического сада. Вот эта ком
плексность и , помогает фар
макологам.

Продуктивной работе ин- 
ститзота способствует то, что 
для него создана неплохая 
материальная база: выде
лено помещение, заканчива
ется строительстао нового г  
конуса, где будет и вива- 
рий. С его’вводом летом ны
нешнего года площади, на 
которых размещается ин
ститут, удвоятся. Планирч'- 
ется, что завод режущих 
инструментов выстроит
клинику, где ученые меди- 
ки будут практиковать ле
чение созданными в инсти
туте препаратами. Это будет . 
первая в стране клиника та
кого прюфиля.

Институт крепнет. Сейчас 
в его составе действуют че
тыре лаборатории, исследо
вания ведут четыре доктора, 
шесть кандидатов наук. На
ряду с пржкладньши идут 
и фундаментальные иссле
дования. О конкретных ре
зультатах гсшоржть еще ра
но, опедифи'ка исследова
тельской работы такова, что 
от начала синтеза нового 
препарата до внедр>ения его 
в медицинскую практику 
проходит, как правило, 10—
12 лет. Тем не -менее «щй>- 
дукция» есть: вьвпущено
два сборника научных тру
дов, направлено 10 заявок 
на изобретения, на одно уже 
пришло положительное ре
шение. В> ВОЛОДИН.
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Служат Родине 
воины->томичи Командир тан ка

— «Башня», я — «Вьпнка». 
Вперед!

Повинуясь команде руко
водителя занятий, танки, 
окутавшись клубами сизого 
дыма, трогаются с места. 
Первое препятствие, кото
рое предстоит преодолеть 
машинам, — «минное поле». 
Чётче, чем Другие, действу
ет экипаж младшего сер
жанта Ханьжина. Танк идет 
ровно, без рывков. След гу
сеничных лент пролегает 
точно по установленным 
размерам. %

Первое препятствие поза
ди. На очереди — стрельба. 
Оператор поднял мишень. 
Экипаж боевой машины 
Павла Ханьжина первым 
открыл огонь. На табло об
ратной информации у руко
водителя занятий зажглась 
лампочка, высветив цифру 
«1».

— Цель поражена, — до
ложил оператор.

Прозвучал еще выстрел.
— Второе попадание в 

цель, — следует доклад.
Далее предстояло вести 

пулеметный огонь. Хлестко 
прозвучали короткие очере
ди. Мишени медленно опу
стились за заснеженные 
брустверы.

За все упражнения эки
паж получил оценку «от
лично».

...В тот вечед в солдат
ском клубе проходил тема

тический вечер, названный 
его организаторами «Биогра
фия воинской доблести». 
Большой интерес воинов к 
этому мероприятию поня
тен: оно посвящалось чест
вованию их товарищей — 
победителей в социалисти
ческом соревновании танко
вого батальона Севастополь
ского ордена Александра 
Невского мотострелкового 
полка.

— На этом вечере мы 
представляем танкистов, до
бившихся высоких резуль
татов в боевой з^ебе, — 
скг1зал ведущий- — Они на
званы лучшими в танковом 
батальоне.

Первым на сцену попро
сили подняться командира 
танка младшего сержанта 
Павла Ханьжина.

— Павел родом из Томска,
— представил его ведущий.
— С детских лет мечтал
стать танкистом. Когда в 
военкомате его спросили: 
«Где хочешь служить?», 
твердо ответил: «В танко
вых войсках!».

Сравнительно недолго слу
жит младший сержант Хаяь- 
жин в батальоне. Но на 
стрельбище и танкодроме, 
на тактических учениях его 
экипаж является примером 
исполнительности,. ответст. 
венного отношения к пору
ченному делу. И не слзп1айно

этот коллектив показывает 
высокие результаты в бое
вой и политической подго
товке. Тут решающая заслу
га принадлежит командиру, 
его умению вести за собой 
других.

Ведущий вечера спросил у 
Павла, какие качества ха
рактера помогают ему лич
но.

— Думаю, — ответил
Ханьжин, — чтобы добить
ся отличных результатов, 
советский воин должен' 
иметь такие качества, как 
настойчивость, трудолюбие, 
любовь к воинской спегщ- 
альности. Он должен понять 
и почувствовать всю ответ
ственность, которая чеглч 
на его плечи. *

— Когда меня провожали 
в армию, — продолжал 
П. Ханьжин, — родители 
дали мне наказ служить 
честно, добросовестно, помо
гать товарищам. И я стара
юсь служить так, чтобы не 
подвести их.

Зинаида Степановна и Ва
силий Федорович Хгшьжины 
могут гордиться своим сы
ном.

Скорость, маневренность, 
броневая защита, огневая 
мощь делают танк незамени
мой силой в бою. Но без 
человека танк остает
ся беспомощной грудой ме
талла. А когда доверен та
кому командиру, как млад
ший сержгснт Павел Хань

жин, он превращается в 
грозную боевую машину.

На этом вечере чествовали 
и членов экипажа механика-  ̂
водителя ефрейтора Генна- - 
дия Шаломова и заряжаю
щего рядового Александра 
Чеботаря.

— С этими воинами я ра
ботаю с начала их службы,-^ 
сказал в заключение полит
работник А. Самсонов. — 
Они мужали на моих гла
зах.'И  сейчас это надежные 
помощники командиров, на 
них всегда можно положить
ся. От имени командира ча
сти, от себя лично говорю 
им сердечное спасибо за рат
ный труд.

Затем был зачитан при
каз командира части. За 
большие успехи в боевой и 
политической подготовке 
младшему сержанту Павлу 
Ханьжину предоставлен 
краткосрочный отпуск.

Идейную зрелость, высокие 
нравственные и политиче
ские качества защитников 
Страны Советов проявляют в 
каждодневном напряженном 
ратном труде не только эти 
танкисты, но и другие воины 
Севастопольского ордена 
Александра Невского мото
стрелкового полка. Нынеш
нее поколение советских вои
нов приняло эстафету дедов 
и отцов и с честью несет ее.

Э. ИЗМАИЛОВ.
Краснознаменный Сибирский 

военный округ.
НА СНИМКЕ: 

Н. Ханьжин.
командир танка младший сержант 

Фото А. Щенникова.

Правофланговые службы быта

Делом и добрым словом
Лилия Яковлевна Юниман пришла в 

службу быта двадцать два года нгюад. 
Начала с того, что до тонкостей изучила 
швейное дело. Специализировалась она 
■на пошиве верхней одежды. Потом ос
воила изготовление головных уборов. 
Красивые модные меховые шапки, сши
тые ее умелыми рз^ами, с удовольстви
ем носят женщины районного центра. 
Ненавязчиво, тактично мастер Юниман 
советовала клиентам, какой выбрать'фа- 
оон, что лз^чше сшить из данного меха.

Год назад Лилия Яковлевна изменила 
свое рабочее место. Теперь она—прием
щик швейного цеха. Постоянное обще
ние с клиентами требует от нее большой 
культзфы, а порюй и сдержанности. Ну
жно уметь быстро и правильно офор

мить заказы, чтобы каким-то недоразу
мением не создать конфликтной ситуа
ции. И надо сказать, что этот зшасток в 
александровском Доме быта — один из 
лзгчших. Л. Я. Юниман всегда вежлива, 
доброжелательна, поистине здесь, у ее 
стола, начинается служба хорошего на
строения.

Односельчане ценят и уважают Ли
лию Яковлевну. Ее избирали депутатом 
сельского и районного Советов. Заинте
ресованно и- горячо отстаивает депутат 
Юниман интересы своих избирателей. 
Добивается, чтобы александровцы оста
вались довольны службой быта, забо
тится об улучшении условий бытовиков.

Е. КОВАЛЬЧУК.
Фото Н. Лесникова.

lL»Jiiiiia!!iiaiil
— Как должна оплачи

ваться работа по совмести
тельству и сверхурочные 
часы воспитателям и няням 
дошкольных учреждений?

О. пркутник.
Колпашевский район.
Отвечает заведующий от

делом проиаводстветшой ра
боты и заработной платы 
Облсовпрофа В. С, Кабелев:

— Определенным' катего
риям работников, в том чи
сле детских доошкольных 
учреждений, разрешено в 
1981—-.1985 годах работать по 
совместительству в одном и 
том же учреждении (поста
новление Госкомтруда СССР

и Секретариата ВЦСПС от 
10 февраля 1981 года). При 
этом .работа по совмести
тельству ' должна быть в 
пределах половины нормаль
ного рабочего вре1мени. Оп- 
лагга труда по совмещаемой 
работе праизводится из рас
чета оклада (сгашда) про
порционально фактической 
нагрз^зке.

Однако, согласно поста- 
нсвлеяию Госкомтруда СССР 
и ВЦСЗПС ОТ- 11 апреля 1979 
года, рабочие и младший 
обслуживающий персонал 
(например, няня) вследствие 
неявки сменяемого работни
ка к моменту окончания 
смены и невозможности за
мены другим человеком мо
гут быть привлечены в 
этот день к работе во вто
рую смету. В этом случае 
оплата производится, в том 
числе и совместителям, про-

ршботаяшим сверх полутор
ной норм.ы рабочего време
ни, как за сверхурочную 
работу. На следующий день, 
если цродолжается невыход 
другого работника (по при
чине болезни, учебы и в 
других случаях), издается 
приказ по детскому учреж
дению о замещении вре
менно отсутствующего ра
ботника, и тогда оплата про
изводится за все часы в 
одинарном размере.

Работающим по совмести
тельству льготы по совме
щаемой работе не предо
ставляются (например, се
верная надбетка и другие).

Районный тгоэффйциент 
начисляется на весь зарабо
ток, включая оплату по 
совместительству, но толь
ко на сумму, не превыша
ющую 300 рублей.

У хозшк т  РУКОЙ
ценное кормовое сырье — пищевые отходы. 

В а ж н о  и х  р а з у м н о  и с п о л ь з о в а т ь
Подсчитано, что после 

приготовления обеда толь
ко для одного человека ос
тается 100 граммов пищевых 
отходов. Если собрать от
ходы только в благоустроен
ных домах Томска, то их 
будет достаточно, чтобьшро- 
кормить 5—6 тысяч свиней. 
Это значит, что томичи дОг 
полнительно могли бы по
лучать каждый месяц по 40 
тонн свинины. И еще. Каж
дая тонна екормлеяньк по
росятам пищевых отходов 
заменяет 250 килограммов 
фуражного сырья и 640 ки- 
лотраммов картофеля.

Резервы большие, их важ
но сполна использовать. С 
этой целью и была создана 
два года назад хозрасчетная 
сбластная контора по сбо
ру пищевьк отходов в Том
ске. Цель ее — координация 
работы по сбору ценного сы
рья жилищно-коммунальных 
служб и учреждений, име
ющих свои пищеблоки.

■К сожаиению, итоги рабо
ты пока не радуют. План 
по сбору пищевых отходов 
)систематич€1ски не вьйгол- 
няется. Только в январе не
допоставлено совхозу «■Мир
ный» 300 тонн пищевых от
ходов. Вместо 25—30 тонн на 
это предприятие ежедневно 
направляется всего 8— 1̂0. 
С январским задани
ем в Октябрьском райо
не ■справились лишь на 
27 процентов, в Совет
ском — на 42, чуть луч
ше сработали в Киров- 
скЬм и Ленинском районах.

В чем тут 1нринина? Она, 
види'мо, в том, что в жи
лищных организациях все 
еще, сбор отходов считают 
делом второстепенным.
Правда, перестройка в сш- 
нании руководителей идет, 
и многие уже не отмахива
ются от «пищевой» пробле
мы, а ищут конкретные пу
ти ее реализации.

Так поступают, например, 
в жилищно - эксилуатаци- 
онньис отделах завода стро
ительных материалов и из
делий, производственного 
объединения «Сибэлектромо- 
тор», в ЖЭУ-13 Ленинского 
ПЖРТ. Регулярно перевы
полняют план в Асиие и 
Колпашеве, хотя там в ос
новном неблагоустрюенный 
жилой фовд, да и многие 
имеют личные подсобные 
хозяйства.

По-прежнему сторсшятся

сбора пищевых отходов в 
жилищных организациях 
Томского территориального 
управления строительства, 
химического, радиотехниче
ского, резиновой обуви, элек
тротехнического и других за
водов. Ежедневно из жи
лых районов этих предпри
ятий вывозят на свалку де
сятки тонн кормового сырья; 
полноценного заменителя 
тех кормов, на заготовку 
которых эти предприятия 
посылают свои производст
венные коллективы.

Чем обычно объясняют та
кие просчеты? Тем, как 
правило, что население не
сознательно, не различает, 
где бачок для отходов, а где 
— для мусора.

■Конечно, дежурных возле 
каждой емкости не выста
вишь. Значит, остается од
но: вести разъяснительную
работу среди квартиросъем
щиков, а для этого исполь
зовать и наглядную агита
цию, и непосредственное об
щение. Бывать в квартирах, 
проводить двсфовые собра
ния, не отказьшаться и от 
проверок. И, конечно, ор
ганизовывать своевременный 
вывоз отходов из емкостей.

Именно так организуют 
работу в домоуправлении 
института «Томгипротранс», 
где взяли на обслужива
ние не только свои до
ма, но и рядом стоящие. 
Всюду побеседовали с жиль
цами, в каждом подъезде' 
установили бачки и доби
лись, чтобы их содержимое 
вьгаозилось 1>егулярно. Для 
этого специально за|крепили 
грузовик. Январское задание 
перевыполнили вдвое.

Мы в свою очередь стре
мимся своевременно Обес
печить жилищные организа
ции бачками, ведрами и дру
гими емкостями. В прошлом 
году в расгюряжешш ЖЭУ 
и ЖКО предоставили более 
3 тькяч бачков и ведзр, 
нынче еще направим столь
ко же да плюс 200 контей
неров. В порядке экспери
мента запланировано при
обрести около тысячи пласт
массовых ведер, чтобы рас
ставить в каждой квартире. 
Пусть такое ведро стоит ря
дом с мусорным, тогда хо
зяйке будет нетрудно на ме
сте рассортировать отходы.

Проводим смотр-конкурс, 
победители которого будут 
поощрены почетными гра

мотами и материально. Ис
пользуем и наглядную аги
тацию: вьтустияи 250 ты
сяч плакатов. Людей, кото
рые в бачке для пищевых 
отходов видят мусороприем- 
ник, еще немало. Их вызы
ваем на административные 
комиссии. Строго наказаны 
Т. Я. Сердюк, Т. А. Шерш
нева с улицы Мичурина, 69, 
Т. П. Петрова с улицы 
С. Лазо, 27/1, и другие.

Ньшче конторе доведен 
напряженный план: собрать 
7 тьюяч тонн пищевьк от
ходов. Именно столько тре
буется для бесперебойной 
работы механизированного 
кормоцеха совхоза «Мир
ный». В будущем потреб
ность в пищевьк отходах 
еще больше возрастет. Со
ставлена проектно - смет
ная документация на стро
ительство ■ вблизи Томска 
цеха по переработке пище
вых отходов в сухие грану
лированные корма. Значит, 
работа по сбору отходов 
должна вестись очень ак
тивно.

Жилищные конторы впол
не могут подыскать добро
совестных сборщиков из 
числа пенсионеров, общест
венников. Люди должны 
знать, что при заинтересо
ванном отношении к делу у 
них есть возможность обес
печить себя хорошими зара
ботками. Ведь сборщику вы
плачивается около 11 руб
лей за тонну пищевьк от
ходов. Эта сумма учитыва
ется и при оплате больиич- 
н ьк  листов.

Жилищно - коммунальным 
подразделениям следует по
заботиться о своевременном 
предоставлении транспорта 
для вывозки пищевьк от
ходов. А управлению сель
ского хозяйства — ускорить 
решение вопроса о строи- 
'^ ь с т в е  дороги с твердым 
ггокрытием до совх'оза «Мир
ный». Из-за плохогг дороги 
транспорт часто вькодит из 
строя, графи'ми _ вывозки 
срываются.

Мы же со своей стороны 
сделаем все возможное, что
бы заключенные договоры 
вьшолвялись и специализи
рованное хозяйство беспере
бойно о^спечивалось пище
выми отходами.

Е. ЛБШКО,
директор областной кон
торы по сбору пищевых 

отходов.

Еждународная

нформация
ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и АПН сооБ 1дан1т

« В ы б о р ы  под 
н е д р е м л ю щ и м  

о к о м »
ЛОНДОН, в  обстановке строгого полицейского 

надзора в Пакистане проводится избирательный 
фарс под названием «Всеобщие парламентские вы
боры». Как сообщает агентство Рейтер, ар
мейские подразделения и специальные формирова
ния полиции усиленно патрулируют улицы круп
нейших городов страны, где началось голосование 
за кандидатов в национальную ассамблею. Агент
ство указывает,'ЧТО накануне власти бросили за 
решетку или посадили под домашний арест прак
тически всех лидеров огшозиционных партий Па
кистана и многих их активистов. По данным оп
позиции, число арестованньк превышает полторы 
тысячи. Ретрессии военного режима направлены в 
первую Очередь против крупнейшего оппозицион
ного альянса — Движение за восстановление де
мократии (ДВД), который призывает бойкотиро
вать «вьгборы», требует немедленной отмены воен
ного положения, предоставления народу демокра
тических прав и свобод, освобождения всех поли
тических заключенных и проведения выборов на 
основе конституции 1973 года.

ДЕЛИ. По поступающим сюда, сведениям, паки
станская военная администрация в связи с прове
дением 25 и 28 февраля выборов в пахгламент и 
провинциальные ассамблеи зна'^тельно усилила 
репрессии в отношении политической оппозиции. 
Проведены массовые аресты лидеров й активистов 
ДВД. В г. Карачи накануне проведения митинга 
протеста с целью дальнейшей пропаганды решения 
огшозиции бойкотировать этот избирательный фарс 
арестованы руководители ДВД Гулам Мустафа Джа- 
той, Х'эвадж Хайруддин и ряд других. Г. М. Джатой 
заявил после ареста, что военная администрация 
опасается народных выступлений. Армия ведет 
усиленные поиски лидеров огтозиции в Лахоре, 
Пешаваре, ряде других городов. Одновременно с 
ужесточением репрессий в отношении политиче
ских сил военная администрация принимает меры, 
которые исключают возможность проведения ми
тингов в стране, введен специальный военный ре
жим. Объявлено, в' частности, что участие в де
монстрациях будет караться тюремным заключени
ем сроком до пяти лет с конфискацией имущества.

Индийские средства массовой информации ра<  ̂
ценивают выборы в Пакистане как откровенный 
политический фарс. По словам самого Зия-уль- 
Хака, отмечает информационное агентство ЮПИ, и 
после их проведения в стране будут сохранены во
енное положение и запрет на деятельность поли
тических партий.

Местная печать напоминает, что Зия-уль-Хак 
захватил власть в 1977 году в результате государ
ственного переворота. Пообещав провести выборы 
в парламент в течение 90 дней, он не только не 
сдержал своего слова, но и пошел по пути ужесто
чения порядков в стране. По прямому указанию 
главы нынешней администрации был казнен за
конно избранный президент Зульфикар али Бхут
то, приостановлено действие целого ряда положе
ний конституции 1973 года. В стране царит жесто
кий полицейский террор, тйэрьмы переполнены по
литическими заключшными.

П о 3 0 р н о е 
с у д и л и щ е

НЬЮ-ЙОРК. Очередное судилище над группой 
активистов 'антивоенного движения США состоя
лось в городе Вуберн (штат Массачусетс). На 
скамье подсудимьк — семеро участников прошед
шей летом минувшего года в городе Уилмингтон 
(штат Вермонт) демонстрации протеста против 
курса администрации Рейгана на взвинчивание, 
гонки ядерных вооружений.

Сотни людей пришли тргда к воротам располо
женного там завода корпорации «АВКО», произво
дящего компоненты для американских ядерных 
ракет MX и «Першинг-2». Они требсщали от Бе
лого дома положить конец политике нагнетания 
международной напряженности, чреватой ядерной 
катастрофой. В ответ власти с помощью усиленных 
нарядов полиции разогнали участников* демонстра
ции. Среди активистов антивоенного движения бы
ли проведены аресты.

Правящие круги США, развернувшие в послед
нее время беспрецедентную кампанию преследова
ний участников антивоенного движения, бросили 
на скамью подсудимых семерых участников де
монстрации в Уилмингтоне, возбудив против них 
уголовное дело. Но попытка упрятать их за ре
шетку на этот раз была сорвана под давлением 
решительных протестов со стороны демократиче
ской общественности США.

Суд в Вуберне ограничился минимальным нака
занием сторонников мира — денежным штрафом. 
Однако и этот «мягкий» приговор свидетельствует, 
что американская Фемида намерена и впредь не 
прощать тем, кто осмеливается поднять свой голос 
против опасного для дела мира милитаристского 
курса администрации Рейгана, По данным анти
военных организаций, в настоящее время за ре
шеткой в США томятся свыше 50 активистов дви
жения за мир.

Всемирные фестивали молодежи и студен
тов завоевали огромную популярность в ми
ре. От фестиваля к фестивалю укрепляется 
дружба прогрессивной молодежи, сплачивает
ся единство в борьбе за мир и прогресс, ра
стут симпатии к странам социалистического 
содружества, в которых молодым людям пре
доставлены все права. Успех Всемирного мо
лодежного фестивального движенНя был вы
нужден с горечью признать и один из глав
ных теоретиков антикоммунизма в США 
Збигнев Бжезинский.

КТО ЗАКАЗЫ ВАЕТ М9^3ЫК9'

Предстоящий XII 
Всемирный фестиваль 
молодежи и студентор, 
который ньшешним 
летом состоится в Мо
скве, бесспорно, станет 
одним из самых пред
ставительных. Об этом 
свидетельствует широ
кая подготовка к нему 
молодежи во всех 
странах мира, выра
зившей желание пос-' 
лать своих представи
телей на очередной мо
лодежный г^юрум в 
столицу Советского Со
юза. Именно рто и 
вызвало лихорадочную 
возню в стане его не

доброжелателей, закля
тых врагов мира и 
прогресса.

Не придумав ничего 
нового, они вытащили 
на свет слегка пожел
тевшие «рецепты», да
тированные 1980 годом, 
с... антиолимпийскими 
рекомендациями, как 
известно, потерпевши
ми полный провал. 
Старательно их про
штудировав, переписа
ли наново и прйложи- 
ли к оплате в качест
ве нового, «лекарства» 
против распростране
ния «коммунистиче
ской заразы». Предло

жили не что иное, 
как... проведение
контрфестиваля на 
Ямайке.

Эта страна на ма
леньком острове в Ка- 
рибском море славится 
дорогими отелями, где 
проводят время бога
тые янки. Правда, на 
Ямайке большой отряд 
безработных, который 
постоянно пополняется 
и молодыми людьми, 
падает жизненный 
уровень трудящихся, 
растет инфляция. Это, 
однако, не помешало 
объявить об открытии 
там в начале апреля 
«международного 
стиваля искусств мо
лодежи свободного ми
ра». Немалых денег 
будет стоить шоу с 
участием в прямом 
смысле самых гром
ких «звезд» рок-музы

ки. Но это — всего 
лишь ширма для глав
ной акции, задуман
ной • специалистами по 
антикоммунизму, — 
«международной кон
ференции молодежи 
свободного мира», про
ведение которой пла
нируется там же и в 
те же сроки.

Известно, кто «опла
чивает музыку» на 
Ямайке. Выделена 
круглая сумма из го
сударственной казны 
СЯПА для оказания 
финансовой помощи 
организаторам сбори
ща молодых антиком
мунистов. Будет опла
чен Также перелет его 
участников из столиць! 
Ямайки Кингстона в 
Вашингтон, дабы они 
смогли лично отблаго
дарить благодетелей в 
Белом доме. «Скину

лись» и некоторые со
юзники США по 
НАТО. Правительства 
этих государств не 

'только раскошелились 
«на общее дело», но и 
оказывают прямое 
давление на молодеж
ные организагщи в 
своих странах с тем, 
чтобы они бойкотиро
вали московский фе
стиваль и выделили 
представителей для 
поездки на Ямайку. 
Кстати, к комплекто
ванию «делегаций» 
прикладывают^..^ руку 
посольства США. В 
капиталистических и 
развивающихся стра
нах в их поле зрения 
оказались, естествен
но, наиболее реакцион
ные и консервативные 
молодежные организа
ции. Объявлено, что 
позовут и «представи

телей» из социалисти
ческих стран, которые 
«борются за подлин
ную свободу и демо
кратию в этих стра
нах», то есть дисиден- 
тов и разного рода от
щепенцев, нашедших 
покровителей на Запа
де.

Цвета акции на 
Ямайке не вызывают 
сомнения. Ведь ее на
мечено провести под 
лозунгом «HMKaioix 
красных на молодеж
ной конференции в 
Кингстоне». Естествен
но, что ее организато
ры с порога отмели 
идею сотрудничества с 
такими крупными ме- 
ждунахюдными моло
дежными организация
ми, как Всемирная фе
дерация демократиче
ской молодежи. Меж
дународный союз сту

дентов, и другими.
■ Трое ответственных 

работников Междуна
родного союза студен
тов решили побывать 
на Ямайке, чтобы лич
но оценить обстановку. 
В аэропорту Кингсто
на двоих из них сра
зу же арестовали, об
винив в... «красном 
шпионаже». Третьему 
члену делегации уда
лось пройти полицей
ский контроль. Он по
бывал в ряде моло
дежных организаций, 
беседовал с их активи
стами. Выяснилось, 
что многие из них не 
согласны с идеей про
ведения «кон^рен- 
ции», хотели бы при
нять участие в XII 
Всемирном фестивале, 
Но заправилы молоде
жного и студенческого 
движения в этой стра

не, охваченные хоро
шо оплаченным «энту
зиазмом», подавляют 
любое выступление ря
довых членов против 
предстоящего сборища. 
Угрозами, интригами 
и обманом пытаются 
сбить нарастающую 
волну протеста.

Не обращают они 
внимания и на проте
сты против этой про
вокации молодежных 
организаций многих
стран мира, в том 
числе и соседних, ла
тиноамериканских. На
пример, молодежная 
секция партии Союз 
трудящихся Гайаны 
опубликовала заявле
ние, в котором, в ча
стности, говорится: 
«Материалы, распрост
раняемые так называ
емым «международ
ным секретариатом

конференции в Кингс
тоне», дают все осно
вания опасаться, что 
она будет использова
на в целях эскалации 
идеологической конф
ронтации. А это мо
жет служить интере
сам лишь тех, кто же
лает разъединения, а 
не объединения моло- 
,цежи...»

Пока еще не извест
на программа «конфе
ренции» на Ямайке. Ее 
организаторы ломают 
голову, как «отрабо
тать» отпущенные их 
покровителями деньги, 
погуще и позловоннее 
намешать помои, что
бы выплеснуть их на
кануне московского 
фестиваля, на котором 
будут обсуждаться по
истине насущные про
блемы современности, 
вырабатываться совме

стные действия моло
дежных организаций в 
целях обеспечения мир
ного будущего молодо
го поколения.

Мероприятия на 
Ямайке, которые дале
ки от того, чтобы на
зываться международ
ными, созываются не 
только в лику XII Все
мирному фестивалю 

, молодежи и студентов, 
но прежде всего, как 
справедливо писала 
чехословацкая газета 
«Руде право», это одна 
из акций, проводимых 
Западом с целью под
рыва и раскола меж
дународного демокра
тического движения 
молодежи. Сорок лет 
назад мир облетели 
призывные слова сот
рудника этой газеты 
Юлиуса Фучика, напи
санные в гитлеровском 
застетке: «Люди».
будьте бдительны!» 
Они необычайно ак
туальны и сегодня.
В. МИХАЛЬЧЕНКО, 

корр. ТАСС.
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С Е М Ь  в ы с ш и х  Н А Г Р А Д
выиграл на гимнастическом помосте в Кирово-Чепецке томский школьник Сергей Андреев

Здесь проходили со- Программу канди- 
стязания на гервенст- датов в мастера опор-
во Центрального сове
та физкультуры и 
спорта по гимнастике,

та в вольных уорагж- 
нениях и на брусьях 
лучше всех выполви-

в которых принимали ла Белена Исакова. Она 
участие спортсмены и набрала наивькшую 
клуба «Янтарь». Успех 
наших земляков осо
бенно приятен потому, 
что в Кирово-Чепецк 
съехались почти все 
сильнейшие гимнасты спорили два друга-ico-

сумму оаллов в мно
гоборье. Среди юно
шей в этом виде со
ревнований за победу

общества. перника томичи

Андрей Власов и Лео
нид Абрамов. Андрей 
сумел опередить свое
го одноклубника, став 
абсолютным побе.дите- 
лем первенства. Среди 
перворазрядников в 
многоборье сильней
шим оказался юный 
наш спортсмен Алек
сандр Багаев.

И, как мы уже го
ворили. особенно сча

стливым оказался гим
настический помост 
Кирово-Чепецка ДЛя 
учащегося Сергея Анд
реева. Выступая по 
nporpaMiMe мастеров 
спорта, он не оставил 
никаких надежд сво
им соперникам. Анд
реев завоевал все выс
шие награды первен
ства в семи видах про
граммы. Он — абсо

лютный чемпион Цен
трального совета.

Призерами этого 
турнира стали также 
А. Горбунова, С. Дол
гова, В. Смирнова, 
Э. Динмухаметова. 
Вместе с гимнастами 
успех разделяют тре
неры А. В.- Янец, Г. Г. 
Верес, В. В. Красавин 
и Н. С. Вагоровокий.

В. ШЕШУК(Ж.

Ог о р ч е н и й  у томских 
любителей хоккея в 
последнее время куда 

больше, нежели приятных 
минут, с  надеждой ожидаем 
мы вестей из городов, где 
играет на выезде наш 
«Кедр», а получив их, нако
нец, досадуем: опять проиг
рали! Не лучше настроение 
у поклонников команды и 
после «домашних» матчей: 
что, к примеру, кроме разо
чарования, могли вызвать 
матчи с «Шахтером» из 
Прокопьевска, когда в тече
ние ста восьмидесяти минут 
томичи сумели лишь раз по
разить ворота гостей?

С каждой игрой редеют 
трибуны, поддержать хок
кеистов приходят теперь 
лишь самые верные болель
щики. А их все-таки не так 
уж и мало, тех, кто, несмот
ря ни на что, продолжает 
надеяться на самоотвержен
ную, волевую, результатив
ную игру своих любимцев. 
Всех их, безусловно, волнует 
судьба «Кедра». Оттого-то в 
строках многих писем, при
шедших в редакцию, звучит 
тревога: что же случилось с 
командой? Вот одао из та
ких писем:

«В прошлые годы хоккеи
сты «Кедра» радовали своей 
быстрой, комбинациояв1ой, 
результативной игрой. И мы, 
болельщики, мечтали, что в 
этом-то году «Кедр» заиграет 
во всю мощь. Увы... Коман
да растеряла свои лучшие 
боевые качества. Болельщи
ки связывали свои надежды 
со второй половиной чемпио
ната. Разгромный счёт мат
чей в Красноярске, Новоси
бирске, Тащкенте перечерк
нул все...» Авторы этого 
письма — томичи П. Ф. Лит
винов, Г. М. Елистратов и 
другие — высказьшают пре
тензии в адрес игроков и 
руководства команды. Заме
чания нелестные, но справед
ливые. С этими письмами 
мы познакомили старшего 
тренера «Кедра» В. В. Ерма
кова и начальника команды 
В. К. Строкова и попросили 
ответить на вопросы читате
лей.

— Наша главная беда 
— неукомплекто в а н н о с т ь  
команды, — говорит В. В. 
Ермаков. — Многие хоккеи
сты выходят на игру с едва 
залеченными травмами, по
скольку знают, что за их 
спиной никого нет. Перечис
лю лишь тех, кто был нездо
ров перед сериями домаш
них матчей: О. Конорев,

В. Бобин, Ю. Стрыгин, 
В. Колпаков, А. Гусев. В 
первом же матче с «Шахте
ром» болезненный ушиб по
лучил В. Дубовик. А ведь 
эти хоккеисты — лидеры 
команды.

К словам старшего тренера 
можно добавить, что перед 
чемпионатом страны и в хо-

себя в компании старожилов 
«Кедра», оказались не под
готовленными к возросшим 
требованиям и нагрузкам. 
Молодые просто не смогли 
выдержать напряжения учеб
но-тренировочного сбора по 
общефизической подготовке.

— Надо сказать, что заня
тия, укрепляющие физиче-

Хоккей

П О Ч Е М У

ПРОИГРЫВАЕТ
f f К Е Л Р а

де его «Кедр» лишился еще 
нескольких игроков, из-за 
травм или по другим причи
нам закончивших . свои вы
ступления на льду. Кое с 
кем, несерьезно относившим
ся к тренировкам и игре, 
команда рассталась. Так или 
иначе, но из состава выбыли 
Ю. Мухаметвалеев и В. Дет- 
кин, А. Карминский и А. Ер
маков. Потери, разумеется, 
ощутимые.

А кто же займет вакантные 
места? Требования совре
менного спорта жестки: хо
чешь быть «на уровне»—ду
май о смене. И неспециалисту 
ясно, что каждый год в кол
лектив должны вливаться 
Новые силы, место в основ
ном составе занимать, по 
крайней мере, три-четыре 
молодых игрока.

На протяжении последних 
шести-семи сезонов выступа
ют практически одни и те 
же хоккеисты.. Где же, по
звольте спросить, способная 
молодежь, наступающая на 
пятки «старичкам» и застав
ляющая тех работать на тре
нировках и в матчах с удво
енной энергией? Судя по 
всему, так и не удалось на
ладить «поставку» хоккеи
стов из детско-юношеских 
спортивных школ, клубных 
коллективов’ в нашу глав
ную команду. Те из нович
ков, кто мог бы попробовать

скую готовность ребят к 
долгому и трудному чемпио
нату, прошли успешно, — за
мечает В. К. Строков. — 
Выполнен намеченный объ
ем работы, спортсмены на
капливали столь необходи
мые им силу и вьшосли- 
вость. Но именно тогда, ког
да надо было, мы не сумели 
получить лед. Два месяца — 
кстати, очень важных для 
подготовки: сентябрь и ок
тябрь — прошли почти без 
всяких занятий на льду.

Видимо, здесь и был упу
щен тот важный момент, ко
гда накопленное в спортив
ном зале переплавляется в 
умение вести борьбу на вы
соких скоростях, биться за 
каждый метр площадки, 
стойко переносить неудачи. 
Количество так и не перерос
ло в качество. Тренер коман
ды заметил также, что про
блема льда по-прежнему 
остается острой.

— Нередко нас упрекают в 
том, что потеряли боевой 
дух, волевой настрой, — про
должает В. В. Ермаков. — 
Но ведь на одном бойцовском 
характере не выедешь, если 
он не будет подкреплен об
щефизической и специаль
ной подготовкой. Когда мы 
вышли в класс, «А», то при
кинули свои возможности, 
в  тактике и технике отстаем 
от ведущих коллективов.

Значит, наш 'козырь — высо
кая скорость плюс «физика». 
Первый сезон во второй лиге 
мы так и действовали. Те
перь же играть в таком ре
жиме просто We хватает сил.

Кстати, для людей, немно
го знакомых с делами коман. 
ды, понятно, что сегодняш
ние поражения начали’сь го
раздо раньше. Напомню, что 
после завершения первого 
сезона «Кедра» во второй 
лиге «Красное знамя» опу
бликовало статью «Сезон 
нерешенных проблем ».
Именно тогда, два года на
зад, в ней прозвучала 
мысль, высказанная Ерма
ковым: «С появлением в
Томске команды втохюй ли
ги отношение к ней не изме
нилось». И речь шла о том, 
что нет у «Кедра» настоя
щего хозяина, слаба матери
альная база хоккея, нет 
планомерной подготовки ре
зервов. Спору нет, содержать 
команду мастеров — дело 
хлопотное и непростое, но 
ведь коллективов, защищаю
щих честь Томска на всесо
юзных чемпионатах, всего 
Два.

Разумеется, нельзя сни
мать вины и с хоккеистов 
«Йедра». Отсутствие здоро
вой конкуренции в команде 
привело к тому, что ветера
ны коллектива, «заброниро
вавшие» себе место в соста
ве, снизили требовательность 
к себе, играют по настрое
нию. Были, конечно, матчи, 
в которых соперник оказы- 
ва.дся объективно сильнее 
«Кедра», и никакие старания 
спортсменов не могли убе
речь от разгрома. Но вспом
нят болельщики игру, и не 
•одну, когда даже ведущие 
хоккеисты выходили «отбы
вать номер». В таких случа
ях все увещевания тренеров 
Оставались лишь словами и 
не помогало знаменитое «на
до гол!», которое теперь слы
шится с трибун все реже...

Судя по всему, «Кедру» 
'Предстоит отстаивать свое 
право играть во второй лиге 
в однокруговом турнире с 
участием двух слабейших 
команд из каждой зоны. 
Предположим, удастся даже 
и^еж ать «вылета» из второй 
лиги. Но дальше что? Про
должать жалкое существова
ние на задворках турнирной 
таблицы или вновь обрести 
силу и мощь? Предсказать 
путь, по которому пойдет 
томская хоккейная команда, 
весьма непросто.

Е. ФРОЛОВ.

В П Е Р М Ь  
НА СПАРТАКИАДУ
Определился состав 

сборной области, которой 
гфедстоит выступить на 
4»1на31ьных состяваяияк 
■VIII зимней Спартакиады 
народов РСФСР в Пер
ми. В команду вошли
лыжники Г. Херман, 
В. Волке®, Е. • Наумов, 
двоеборцы К. Баев, А. Га- 
сичев, Г. Межебор, С. Бор
цов, А. Иглаков, А. Гу
сев. В состязаниях по
прыжкам с трамплина 
примут участие С. Скор
няков, В. Алексеев, О. Ге
ращенко, В. Бутаков, А. 
Колупов, в споре би
атлонистов — С. Крас
ный, А. Петров и В. Не
стеров, в фигурном ката
нии — М. Кожевникова и 
В. Наймович. В Перми 
присоединится к коман
де недавняя победитель
ница молодежного чем
пионата мира Л. Егорова.

По шесть человек деле
гировали Б сборную об
ласти общества «Труд», 
«Спартак», 'Клуб «Ян
тарь», двое представляют 
«Тфудовые резервы». 'Ус- 
пешньк спартакиадных 
стартов, томичи!

Телеграмма 
в номер

евЕРхд1и1ьн!111
ВЕЛОПРОБЕГ

«ТОМСК {РЕДАКЦИЯ
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

ВОСЕМНАДЦАТОГО ФЕВ
РАЛЯ ВЫЕХАЛИ ПОЕЗДОМ 
НА МОСКВУ ТЧК ДВАДЦАТЬ 
ВТОРОГО ВОЗЛОЖИЛИ
ЦВЕТЫ НА МОГИЛУ НЕИЗ
ВЕСТНОГО СОЛДАТА У 
кремлевской стены ТЧК 
ДВАДЦАТЬ ТРЕТЬЕГО ФЕВ
РАЛЯ ОТПРАВИ/!ИСЬ В ВЕ
ЛОПРОБЕГ ПО ГОРОДАМ- 
ГЕРОЯМ ТЧК ДВАДЦАТЬ 
ЧЕТВЕРТОГО ДОСТИГЛИ ГО
РОДА-ГЕРОЯ ТУЛЫ ТЧК 
ТРУШКОВ КОЛЕСНИЧЕНКО».

Томичи Игорь Петро
вич Трушков и Михаил 
ВаЬильевич Колесниченко 
— 'страстные поклонни
ки спорта, активные уча
стники многих массовых 
соревнований, проходя- 
цщх в Томске. Свой 
сверхдальний велопро
бег по городам^героям 
они посвятили 40-летию 
Победы советского наро
да в Великой Отечествен
ной войне.

Чтобы преодолеть ты
сячи километров пути, 
необходима всесторонняя 
подготовка. Спортсмены 
проверяли свои силы в 
многокилометровьк лыж
ных переходах, кроссах, 
велосипедных гонках. 
Один из членов коман
ды —. М. В. ЕСолесничен- 
ко -несколько лет назад 
совершил поездку на ве
лосипеде в Прибалтику.

Из Тулы марцфут- пу
тешественников проля- 
жег в Волгоград, затем в 
Новороссийск, Керчь, Се- 
вастогюль, Одессу, Киев, 
Брест, Минск, Ленинград. 
Завершится велопробег в 
столице нашей Родины— 
Москве. О ходе этого ве
лосипедного п!утешествия 
мы будем сообщать чи
тателям газеты.

М. СЛАВИН.

По следам 
к р а с н о й  

К О Н Н И  ц  ы

Ослепительно сверкает 
под февральски1м солн
цем лыжня. Цепочкой 
растянулись по ней юные 
лыжники с алыми лен
тами через плечо, лица 
мальчишек серьезны, 
ведь это не просто со
ревнований.../

В декабре 1919 года по 
этой дороге от села Ко- 
ларова входили в наш 
город первые чрины-ос- 
вободители — конная 
разведка 265-го стрелко
вого полка 5-й армии. И 
вот теперь по славной 
дороге бойцов Кратой 
Армии идут те, кто по
лучил право участвовать 
в памятном пробеге. Это 
лучшие комсомольцы 
школ №№ 5, 19, 24, 25, 36 
и школы-интерната № 3 
Октябрьского района.

Ие было на финише 
побежденных. Ребят теп
ло поздравили офицер 
Октябрьского райвоенко
мата В. А. Вутянов, вто
рой секретарь Октябрь- 
окого райкома комСО'МО- 
ла Сергей Михальцов.

н. янко.

У з о р ы  н а  л ь д у

•Веиокий вальс, блюз, аме
риканская полька и, нако
нец, оригинальный танец в 
ритме «квикстепа» — это 
был прекрасный ледовщй 
бал во Дворце зрелищ и 
сп(фта Здесь состоялись зо
нальные соревнования Си
бири и Дальнего Востока по 
фигурному катанию в зачет 
VIII зимней Спартакиады 
народов РСФСР.

Пожалуй, самыми зрели

щными оказались выступле
ния танцевальных пар. И 
приятный скрприз ждал 
зрителей — все награды в 
этом виде достались том
ским спортсменам. Это боль
шой успех нашего молодого 
«учителя танцев» Сергея 
Лактионова, сумевшего за 
год с небольшим привести 
своих воспитанников к за
служенной победе.

«Золотой парой» стали 
ученики школы № 18—девя
тиклассник Вадим Наймович 
и шестиклассница Марина 
Кожевникова. У ее одно
классницы Ирины Ваданхи- 
ной и учащегося ОГПТУ-16 
Сергея Лобанова — бронзо
вые медали. Вьтускница 
школы № 50 Лилия К-иселе- 
ва и студент ТИАОУРа 
Игорь Нурушев выиграли 
«сеоебро».

Не робкими оказались и 
воспитанники Алексея
Азерьера, который за 18 лет 
работы вырастил многих из
вестных в Сибири фигури
стов. Яна Шевкова — брон
зовая медалистка нынешних 
соревнований. Шестиклаее- 
'ник Женя Громов стал на 
этом турнире шестым. Но 
на недавно прошедших со
ревнованиях «Олимпийские 
надежды России» Женя был 
в числе призеров. К слову, 
там же юная ■ томская пара

— шестиклассник Вадим 
Мрачковский и пятикласс
ница Валя Княшева—завое
вали «золото» и право уча
ствовать в финальных со
ревнованиях «олимпийских 
надежд». Да и на нынешних 
соревнованиях эти фигури
сты не оробели перед свои
ми более взрослыми сопер
никами. Все это и позволи
ло нашим спортсменам 
впервые за последние 15 
лет в общекомандной борь
бе занять почетное, третье, 
место.

Думается, руководство об
ластного совета ДСО «Труд» 
правильно поступило, орга
низовав специальный спор
тивный класс и одновре
менно переведя большинст
во детей, занимаюгцихся 
фигурным катанием, в бли
жайшую ко Дворцу спорта 
школу № 18. Но этого уже 
мало. Ибо современные тре
бования к воспитанию 
гуристов высокого класса— 
это регулярные тренировки 
на закрытом льду, а не от 
случая к случаю, как сей
час. Фигуристам также не- 
о6ходИ|МО иметь свой спор
тивный зал для Регулярных 
занятий хореографией. С со- 
аланием хорошей матери
альной базы придут к то
мичам победы и на состяза
ниях более высокого ва'нга.

В этом отношении показа
телен (Пример соседей — 
красноярцев, получивгпих в 
свое раепоряжеиие негвю- 
хие сооружения и су
мевшие уверенно вый
ти в лидеры зоны. Вот 
и на наших соревнованиях 
победителем в одиночном 
катании у мужчин стал вы
пускник Красноярского уни
верситета Але1нсаядр Вах- 
минцев, который ранее ус
пешно зшаствовал в чемпи
онатах и Кубке страны. 
«Золото» в женском одиноч
ном катании завоевала так
же представительница (Крас
ноярска — семиклассница 
школы № 11 Лена Рак. По
бедителями в парном ката
нии стали Наташа Иванова 
и Женя Степунсв (Омск). 
К сожалению, в этом виде 
программы томичи не вы
ставили участников.

У победителей томского 
турнира теперь более серь
езное испытание: финал
Спартакиады народов
РСФСР в Перми. Поклонни
ки прекрасного вида спорта 
желают ребятам такого же 
Успешного выступления и 
на пермском ледовом балу.

С. ГОРЕЛОВ.
НА СНИМКЕ: бронзовые

призеры в танцах на льду 
Крина Валанхина и Сергей 
Лобанов. Фото автора.

п и сьм о .  редакцию В Е Ч Е Р  Н А  К А Т К Е
Хорошо известно, что из 

зимних видов спорта в 
Томске лыжи — вид номер 
один. Среди горожан по
пулярны также оздорови
тельный бег и плавание. 
Все эти виды составляют 
основу Всесоюзного конкур
са «Движение для здоровья». 
Но ведь лыжами, бегом и 
плаванием программа кон

курса отнюдь не исчерпы
вается. Получеть хороший 
заряд бфцюсти, отличного 
настроения можно и катаясь 
на коньках. О массовом ка
тании на коньках и речь.

'Когда-то в Томске было 
три ежедневных массовых 
катка. Сейчас — один, на 
стадионе «Труд». Здесь для

любителей активного отды
ха выделили три дня В не
делю: среду, субботу и вос
кресенье. Правда, возле ле
дового поля нет раздевалки, 
и для того, чтобы погреться, 
приходится отправляться в 
путь чуть ли не за двести 
метров! А нынешняя зима— 
не из самых тепльк. Давно 
уже забыты веселые празд-

ни1«и на льду, карнавалы, 
всевозможные игры.

Но главное даже не это. 
Три. дня в неделю для мас- 
■сового катания, на мой 
взгляд, чрезвычайно мало. 
Нужен хотя бы еще один 
дополнительный день. И, 
конечно, надо подумать о 
том; чтобы изменить рас
писание работы стадиона в

дни массового катакия. Не 
секрет, что челювек, закон- 
•чивший свои рабочие или 
домашние дела часам к де
вяти, уже не сможет схо
дить на каток: стадаюн
закрывается в 22 часа. А 
если продлить его работу 
еще на час? Тогда у многих 
молодых людей, да и томи
чей более солидного возра
ста была бы хорошая воз
можность отдохнуть.

В. КЛЕМЕНТЬЕВ.
г. Томск.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — не
большая облачность, без 
осадков, ветер переменный, 
3—7 метров в секунду,- тем
пература 12—17, в Томске 
12—14 градусов мороза.

28 февраля — 1 марта —

небольшая облачность,  ̂ без 
осадков, ветер северный, 5— 
10 метров в секунду, темпе
ратура ночью 25—30, при 
Гфояснениях 32—37, днем 15 
—20 градусов мороза.

Телевидение
СРЕДА, 27 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Ночной 
сеанс». Художественный теле
фильм. . 9.40. «творчество
юных». 10.10. «Очевидное — 
невероятное». 11.10. «Степан 
•Руданский». ДокументЕшьный 
фильм. 11.30. Новости.

С 11.35 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. Доку

ментальные фильмы социалис
тических стран. 15.15. Кон
церт. 15.35. «Веселые старты». 
'16.20. «Здесь наша Родина». 
Документальный телефильм. 
■17.10. На X зимней Спартакиа- 
де дружественных армий. Би
атлон. 10 км. 17.55. «Мир и 
■молодежь». 18.30. «Краски 
•горных лесов». Документаль
ный фильм. 18.45. «Сегодня в 
■мире». 19.00. Чемпионат СССР 
по хоккею. ЦСКА — «Дина
мо» (Москва), 3-й период. 19.35. 
«Рассказы о любви» Художе
ственный телефильм. 21.00. 
■«'Время». 21.35. «Нам дороги

ати позабыть нельзя». «'Поэ- 
■зия». «Н. Тихонов». 22.00. 
«Музыка для всех». 23.1'5. «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8Л5. «Вкус хлеба». Телефильм. 
в.35, 9,35, «География». 7-й 
■класс. 9.05. 13.00. «Немецкий
■язык». 10.05. «Учащимся ПТУ». 
«История». 10.35, 11.40. «Му
зыка»'. 5-й класс. 11.05. «'Ма
мина школа». 12,10. «Общая 
биология». 10-й класс. 12.40. 
«Природоведение». 3-й класс.
13.30. «Страницы истории». 
«Память сердца». 14.15. «В. Бы
ков По страницам произведе
ний». 15.10. Новости.

С 15.1'5 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30. «Моя Кабардино-Бал
кария». Документальный теле
фильм.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «Трава у дома». Науч

но-популярный , фильм. 18.40. 
«Разрешите побеспокоить...» 
Телевизионный сатирический 
журнал. 19.00. «День области».

19.15. «Собеседник». «Я жду 
тебя, мама!»

'МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Томск литературный». 
Встреча с писателем С. А. За- 
плавным.

МОСКВА
21.00. «'Время». 21.35. «Ава

рия». Художественный теле
фильм. 1-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00. Новости. 18.20. «Анд
рей Тимофеевич Болотов, или 
Письма из XVIII века». Н а^- 
но-попул»рный фильм. J8.30. 
Чемпионат СССР по волейбо
лу. Мужчины. «Динамо» (Мос
ковская область) — «'Радио
техник» (Рига). 19.00. «Сель
ский час». 20.00. «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15. ■‘Му
зыкальный киоск». 20.50. ки
ножурнал «Наука и техника».

Редвктвр
н. г. HEC1BPEBKO.

»еклама
ОБЪЯВЛЕНИЯАнонс

в  театр О 'Х
ДРАМЫ

27 февраля. «Ретро» — 
19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
27 февраля. Премьера «Ря

довые» — 19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
27 февраля. «И еще одна 

ночь Шахерезады» — 9, 10-40, 
12-20, 14, 16-20, 18-10, 19-50,
21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
27 февраля. «Мой избран

ник» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22.
«Благие намерения» — 8-40. 
10-20, 12, 13-40, 17, 20-20, 22. «У призраков в плену» — 
1'5̂ 20 18-40. Зал кинохроники.
«Я научу вас мечтать» -- 9, 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. _

«ОКТЯБРЬ»
27 февраля. «Мой избран- 

нин»—8-50, 16, 21-40. «У JJP"" 
зраков в плену» — 12-10,
14-30, 18, 19-50. «Благие наме
рения» — 8-40, 12. 13-40, 1^20, 
17 18-40 20-20. 22. МультсбО'Р- 
ник «Баба Яга против» —

имени И. ЧЕРНЫХ 
27 февраля. «Тысяча милли

ардов долларов» (две серии)— 
9. 11-30, 14, 16-30. 19, 21-20.
«Ульзана» — 9. 10-40. 12-20,
14, 21. «Три брата» (две се
рии) — 16, 18-30.

«СИБИРЯК»
27 февраля. «За околицей 

дракон» — 9-20. «Повесть о
двух городах» — 11. «Такой
лжец» (две серии) — 13-30,
16, 18-30, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
27 февраля. «Когда сдают 

тормоза» — 17, 19. 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
27 февраля. «Как стать зна

менитым» — 17, 19. 21.
дом  КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

27 февраля. «Новые при
ключения Желтой Розы» —
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

27 февраля. «Черный тюль
пан» — 17. 10. 21.

«ПИОНЕР»
27 февраля Цветной мульт

фильм, «Влас-гелии времени» —
9. 10-40. 12-20, 14. 15-40, 17-20, 
19, 21. ___________________

Томский приборострои
тельный техникум ОБЪЯВ
ЛЯЕТ НАБОР на подготови
тельные курсы на базе 10 
классов для поступления в 
техникум по специальности 
«Электронные вычислитель
ные машины, приборы и 
устройства».

Начало занятий — 1 мар
та. Плата за весь период 
обучения — 17 рублей.

Адрес техникума; Томск-4, 
ул. Студенческая, 41. Теле
фоны 4-43-77, 4-32-59.

Бюро по трудоустройству 
населения совместв» с Со
ветским райпищетор том  
ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР на
6-месячные курсы продавцов 
лиц с образованием 8—10 
классов, с городской пропис
кой. За время обучения вы
плачивается стипендия 60— 
72 рубля в месяц.

Принятые на курсы поль
зуются льготами при посту
плении в Томский техникум 
общественного питания и Зам
очный институт советской 
торговли.

Здесь же приглашаются 
на постоянную работу: за
ведующие магазинами, за
местители заведующих ма
газинами, продавцы, кон
тролеры, кассиры, старший 
кассир, секретарь-мащини- 
circa. Справки по тел. 
2-40-21, 3-12-07.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17; ул. Пушки
на, 71; ул. Бердская, 18, — 
в бюро по трудоустройству 
и его филиалы.

Томский учетно-кредитщлй 
техникум ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ на подготовитель
ные курсы для желающих 
поступить в техникум в 
1985 году. Документ об об
разовании, заявление на имя 
директора техникума и пла
та за обучение в размере 
15 руб. принимаются (кро
ме субботы и* воскресенья) с 
9 до 17 часов по адресу: 
г, Томск, ул. Карташова, 58. 
Телефон для оправок 4-72-44.

ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ТОМСЛСИЦ ТЕАТР ДРАМЫ 

РЕПЕРТУАР НА МАРТ
1, 19, 23 А. Дударев

«ПОРОГ»
(драма в двух действиях).

2 ' . А. Гельман
«НАЕДИНЕ СО ВСЕМИ»

(драма в двух частях).
3 (утро) С. Прокофьева, Г. Сапгир

«КОТ /В САПОГАХ»
(Сказка в двух актах).

Премьера
3 (вечер), 6, 14, 28 С. Лобозеров
7 — в 19

«МАЛЕНЬКИЙ СЖЕКТАКЛЬ 
НА ЛОНЕ ПРИРОДЫ»

(комедия в двух действиях).
4. 5, 22, 26 Д. Патрик

«О, ПАМЕЛА»
(комедия в двух действиях).

8 и 10 — в 19 А. Арбузов
«В ЭТОМ м и л о м  СТАРОМ ДОМЕ» 

(водевиль-мелодрама в двух частях).
9 — в 19; 13 — в 19-30 Д. Попплуэл

«МИССИС ПАЙПЕР ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ» 
(комедия-детектив в трех действиях).

10 (утро) К. Паустовский
«ПЕРСТЕНЕК»

(лирическая сказка в двух действиях).
15  М. Рощин

«ЭШЕЛОН»
(повесть для театра).

16, 24, 27 П. Шено
«А ДНЕМ ОН НИ ЯЛ ЧТО НЕ ЖАЛОВАЛСЯ...»

(комедия в трех действиях).
17  _ 3  14 С. Залыгин

«СОЛЕНАЯ ПАДЬ»
(яародна1я драма в двух частях).

17 — в 18-30 А. Галин
20 — в 19-30

«РЕТРО»
(современная история в двух действиях).

21, 31 Жан-Поль-Сартр
«ТОЛЬКО ПРАВДА»

(комедия в двух действиях).
29 Эдуардо де Филиппо 

«РОЖДЕСТВО В ДОМЕ СЕНЬОРА КУПЬЕЛЛО»
(трагикомедия в трех действиях).

30 Тирсо де Молина 
«РЕВНИВАЯ К СЕБЕ САМОЙ»

(комедия в двух действиях).
Начало утренних спектаклей — в 12 часов, вечерних — 

в 19 час. 30 мин.

Министерство культуры РСФСР 
Роскояцерт 
Москонцерт

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ
в помещении Дворца зрелищ и спорта 

2—6 марта 
У нас в гостях:

лауреат Всероссийского конкурса артистов эстрады 
концертный ансамбль «ЧАС ПИК».

Руководитель — Михаил ДАНИЛИН;
лауреат всероссийского и всесоюзного конкурсов груп

па «МЕТРОНОМ».
Художественный руководитель 
НачаДо:
2 марта — в 17, 20 часов; 
в марта — в 12, 17, 20 часов;
4 марта — в 20 часов;
5, 6 марта — в 18, 21 час.
Билеты продаются в кассах Дводца арелшц и 

спорта и у его уполномоченных.

Михаил ЯКОЯ.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ НАСЕЛЕНИЯ СОВ
МЕСТНО С ПРЕДПРИЯТИЕМ «ТРАЯССЕЛЬХОЗТЕХНИ.
КИ» приглашают водителей на переподготовку в учебный 
комбинат «Облсельхозтехники» на 1-й и 2-й классы и кате
горию «Е!>. Здесь же требуются газоэлектросварщики, ин
женер по технике безопасности, медработник со средним 
специальным образованием, продавец в стол заказов.

На предприятии имеются: столовая, стол "заказов, блок 
бытового обслуживания. Доставка на работу и с работы 
— служебным транспортом. Ведется строительство жило
го дома.

За нш1равлениями обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 
17; ул. Бердская. 18; ул. Лушкина, 71, — в бюро по тру
доустройству и . его 4жлиалы. Справки по тел. 5-01-84.

Томский политехнический 
институт ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИ
ЕМ на трехмесячные курсы 
по подготовке к вступитель
ным экзаменам в техничес
кие вузы. Занятия прово
дятся три раза в неделю по 
физике, математике, русско
му языку и литературе.

Плата за курсы (15 руб
лей) принимается одновре
менно с подачей заявления 
с 9 до 19 часов ежедневно, 
кроме субботы и воскре
сенья, по адресу: пр. Лени
на, 30, коми. 128.

Справки по телефсжу ■ 
99-23-17.

Томская школа ОСВОДа
проводит набор на курсы 
аквалангистов и инструкто
ров по плаванию для пио
нерских лагерей.

Здесь же с 18 февраля 
работают курсы слесарей 
холодильных установок. 
Принимаются коллективные 
заявки.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Кооперативный, 4, тел. 
2-20-18.

Коллектив института 
«Энергосетьпроеит» глубо
ко скорбит по поводу смер
ти старейшего работника 
отделения

СЕЛИХОВА
Виталия Михайловича

и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койного.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЬ!

у
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